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Всей семьей на коньки
Массовые катания на коньках для кемеровчан 
стартовали в новом физкультурно-оздорови-
тельном комплексе имени Г.П. Груздева, не-
давно открывшемся на ФПК.

Около 60 желающих испы-
тать первыми новый лед, кстати, 
подготовленный и залитый спе-
циально для тренировок юных 
хоккеистов и фигуристов, набра-
лось в первый день массовых ка-
таний. В основном люди приш-

ли семьями, многие с детьми. 
Но была и одна пожилая семей-
ная пара. Причем пенсионеры на 
льду даже чуть не поссорились: 
мужчина, встав на коньки, зая-
вил, что сейчас задаст жару и по-
кажет молодежи несколько пи-

руэтов, на что жена напомнила 
ему о возрасте и попросила быть 
спокойнее.

- Новый каток будет работать 
шесть дней в неделю, - рассказа-
ла директор кластера губернско-
го центра спорта Лариса Тель-
манова. - За один раз он сможет 
принимать до ста человек. В 
ближайшее время в физкуль-
турно-оздоровительном центре 
откроются новые спортивные 
залы, и уже сейчас мы подбира-

ем лучших тренеров для фит-
неса, йоги, силовых тренингов, 
танцев. Прорабатывается систе-
ма льгот и скидок для малообе-
спеченных категорий населения.

О режиме работы катка в буд-
ни и выходные дни, а также о 
ценах на прокат можно узнать 
на сайте комплекса. Напомним, 
спортивный центр был открыт 
в рамках подготовки города к 
празднованию Дня шахтера.

Полина Спиридонова.

  Первая проба нового льда. Фото Федора Баранова.
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// погода
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//  финансы

Помощь для закредитованных

700 жителей Новокузнецка обратились в Роспотребнадзор в 
прошлом году с жалобами на недобросовестные финансовые 
организации.

Треть этих обращений ин-
спекторы передали в право-
охранительные органы. Речь 
идёт об угрозах со стороны 
коллекторов. Более 70 писем с 
просьбой помочь расплатить-
ся с кредитами пришло в отдел 
экономики администрации го-
рода. После принятия 1 октя-
бря закона о банкротстве фи-
зических лиц воспользоваться 
процедурой решили 20 ново-
кузнечан. Никто из них бан-
кротом пока не признан, по-
скольку процесс занимает от 
четырех месяцев до полугода. 
И это не главные подводные 
камни на пути потенциального 
банкрота. Процедура потребу-
ет немалых затрат. В среднем 
при задолженности, например, 
в один миллион рублей долж-
нику придётся потратить 10-

15 процентов от этой суммы. К 
тому же он не сможет распоря-
жаться своим имуществом, за-
нимать руководящие должно-
сти и... брать кредиты.

Все эти вопросы обсуди-
ли участники круглого стола, 
на который были приглашены 
банкиры, юристы, представи-
тели надзорных органов и об-
щественных организаций.

Цель мероприятия - выра-
ботать механизм действий, ко-
торый поможет выйти непла-
тёжеспособным должникам из 
плачевной ситуации. Причём 

- с минимальными потерями. 
Сейчас в Новокузнецке про-
живают сотни «закредитован-
ных» граждан. Точную цифру, 
говорят специалисты, назвать 
сложно.

Татьяна Черныш.

//  профилактика

Остановить опасный вирус

10 млн рублей направлено по распоряжению Амана Тулеева 
на пополнение запаса противовирусных препаратов больниц 
области.

Губернатор провел рабочее 
совещание с профильными за-
местителями и начальниками 
подразделений по выработке 
комплекса мер по предупреж-
дению распространения на 
территории области респира-
торных вирусных инфекций.

Учитывая наличие угро-
зы распространения опасного 
штамма гриппа и роста ОРВИ, 
Тулеев рекомендовал запре-
тить в городах и районах про-
ведение мероприятий с мас-
совым пребыванием людей в 
закрытых помещениях.

«В театрах и кинозалах, а так-
же в общественном транспорте 

надо принять дополнительные 
меры профилактики, такие как 
обработка дезинфекционными 
средствами, постоянная влаж-
ная уборка и кварцевание», — 
подчеркнул Аман Тулеев.

В образовательных и до-
школьных учреждениях, кро-
ме перечисленного, поручено 
провести родительские собра-
ния с участием врачей, офор-
мить информационные стенды, 
организовать классные часы.

Губернатор обратил особое 
внимание на необходимость 
витаминизации питания для 
повышения иммунитета детей. 
«Нужно дополнить школьный 

рацион травяными чаями, ки-
селями, фруктами, молоком», — 
сказал Тулеев.

При необходимости во вре-
мя учебного процесса ис-
пользовать индивидуальные 
средства защиты — надеть на 
учителей и учеников медицин-
ские маски.

В случае если в детских 
учреждениях будет зареги-
стрировано превышение эпи-
демического порога заболева-
емости, губернатор поручил 
вводить карантин в конкрет-
ном детском саду или школе. 
Если общее количество забо-
левших превысит эпидпорог в 
отдельном городе или районе, 
то в этой территории будет вве-
ден общий карантин.

Пресс-служба АКО.

//  потребительский рынок

Медовые лекарства – на ярмарках

На губернаторских ярмарках особое место займет продукция 
пчеловодства для профилактики простудных заболеваний.

29 января товары преиму-
щественно местных произво-
дителей будут предложены 
горожанам Кемерова, Ново-
кузнецка, Анжеро-Суджен-
ска, Прокопьевска, Киселевска, 
Междуреченска и Белова.

Во всех семи городах орга-
низованы точки продажи меда 
и продукции пчеловодства. А 
прокопьевский потомствен-
ный травник и пчеловод Сер-
гей Гиряев представит и мед, и 
целебные сборы из лечебных 
трав и травяные чаи.

Кемеровская область про-
должает сотрудничество с Ре-

спубликой Алтай. Из Кош-
Агачского района в Кузбасс на 
ярмарку привезут баранину и 
изделия из верблюжьей шерсти.

В Кемерово приедут новые 
участники ярмарки — ЛПХ 
Ирины Мошняга из с.Старая 
Ювала Томской области, кото-
рое представит молочную фер-
мерскую продукцию. Это нату-
ральный сыр, молоко, йогурт и 
другие продукты.

Все сельхозпредприятия, 
фермеры, владельцы личных 
подсобных хозяйств, торговые 
предприятия, переработчики, 
техникумы представят широ-

кий ассортимент продуктов по 
ценам на 10-15% ниже рыноч-
ных.

Во время ярмарок будет ор-
ганизована работа полевых 
кухонь и губернаторских чай-
ных. Для маломобильных жи-
телей будет дежурить социаль-
ное такси. На ярмарках можно 
получить консультации в мо-
бильных офисах МФЦ и кон-
сультационных центрах тех-
нической инвентаризации. 
Приобрести товары по пред-
варительному заказу людям 
старшего поколения, которых 
обслуживают на дому, помогут 
соцработники, а донести по-
купки до дома - волонтеры.

Пресс-служба АКО.

//  фотофакт

  ДЕНЬ ДОЛГОЖДАННОЙ СВОБОДЫ. Цикл встреч, бесед и выставок, посвященных 72-й годов-
щине снятия блокады Ленинграда, прошел в территориях Кузбасса. Так сотрудники отдела воен-
ной истории Кемеровского областного краеведческого музея подготовили для школьников экс-
курсию, а в городских библиотеках прошли уроки мужества, где библиотекари рассказали о под-
виге ленинградских детей, которые вместе со взрослыми смогли отстоять легендарный город. 
Фото Сергея Гавриленко.

//  рейтинг

Грамотное управление лесами

Кузбасс – в числе лидеров по качеству государственного управ-
ления лесами.

По результатам эффектив-
ности исполнения полномочий 
в сфере лесных отношений Куз-
басс занял 2-е место в Россий-
ской Федерации по критериям, 
характеризующим организацию 
и обеспечение охраны лесов от 
лесных пожаров, 3-е место по 
показателям финансово-эко-
номической деятельности и во-
шел число 20 лучших регионов 
по эффективности лесной охра-
ны и государственного лесного 
надзора.

Оценку регионального ка-
чества управления лесами осу-

ществило Федеральное агент-
ство лесного хозяйства РФ 
(Рослесхоз).

В соответствии с рейтин-
гом качества государственно-
го управления лесами Кемеров-
ская область по совокупности 
показателей заняла 2-е место 
среди регионов Сибирского фе-
дерального округа.

Высокие результаты рейтин-
га в очередной раз подтвердили 
успешность исполнения Кеме-
ровской областью полномочий в 
сфере лесных отношений.

Пресс-служба АКО.

//  день шахтера-2016

Общая копилка пополняется

Совет ветеранов аппарата администрации области перечислил 
30 тыс. рублей в фонд Дня шахтера-2016.

По решению Амана Тулеева 
деньги, перечисленные кузбас-
совцами в благотворительный 
фонд Дня шахтера-2016, будут 
направлены на строительство 
детского корпуса Кемеровской 
областной клинической боль-
ницы.

В областной больнице лечат 
сложнейшие детские заболе-
вания: гемофилию, сахарный 
диабет, детский церебральный 

паралич, ЛОР-заболевания и 
другие. Возведение нового кор-
пуса поможет обеспечить сво-
евременную специализирован-
ную качественную медпомощь 
детям из любого отдаленного 
поселка.

Каждый кузбассовец, жела-
ющий помочь больным детям, 
может перечислить средства на 
специальный счет.

Пресс-служба АКО.
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//  фестиваль

Постоять на голове – не предел

В Новокузнецке прошел сибирский молодежный фестиваль 
брейк-данса «Sibirian breaking kup».

Больше 300 танцоров при-
ехали на этот танцевальный 
батл из разных городов Кузбасса, 
а также из Новосибирска, Бара-
бинска, Красноярска, Иркутска, 
Барнаула.

Аэртвист, флаер, бочка, «99» 
- далеко не полный арсенал тан-
цевальных приемов, в мастер-
стве и красоте исполнения ко-
торых состязались брейкеры 
разных возрастов. При этом по-
бедителей выбирали в двух воз-
растных категориях: среди под-
ростков до 15 лет и среди тех, 
кто старше.

- Сам я занимаюсь брейк-
дансом больше шести лет, и фе-
стиваля такого уровня у нас дав-
но не было, - рассказал один из 
его организаторов Виталий Ма-
гай. - На этот раз приехало очень 
много сильных брейкеров, мы 

специально пригласили судью 
международного класса.

Виталий отметил, что, как и 
в любом другом танце, в брейк-
дансе есть набор базовых эле-
ментов, и на этапе обучения вы-
полнять их получается у многих 
не сразу, бывают и ушибы, и сса-
дины, но когда приходит ма-
стерство, появляется и умение 
отлично владеть своим телом, а 
также свой стиль и техника ис-
полнения.

Кстати, среди брейкеров в 
возрасте до 10 лет лучшим стал 
Кирилл Ларин из Ленинска-Куз-
нецкого, в группе до 15 лет по-
бедил новокузнечанин Антон 
Пятейкин, а среди брейкеров 
старшего возраста определяли 
победителей как в личном заче-
те, так и в командном.

Полина Спиридонова.

//  общество

В Кемерове родилась Ёллочка

В 2015 году жители Кемеровской области назвали детей такими необычными именами, как 
Князь, Аполлон, Эра, Нева и Ёлла.

По статистике, которую областное управление 
ЗАГС ведёт с 2009 года, с такими именами детей 
в Кузбассе ещё не регистрировали. В список нео-
бычных впервые за последние шесть лет попало 
советское имя Ким (расшифровывается как Ком-
мунистический Интернационал Молодёжи). Сре-
ди часто встречающихся необычных имен в 2015 
году – Оскар и Александрина: так в регионе назы-
вают одного-двух мальчиков и девочку ежегодно.

Если значение большинства необычных имён 
более-менее понятно, то чем руководствовались 
кемеровчане, называя дочь Ёллой, остаётся только 
догадываться. Известно, что оба родителя - граж-
дане РФ, по национальности – русские. Так что 
имя скорее придуманное, чем иностранное (ин-
формации о нём нет и в Сети). «Мы не имеем пра-
ва интересоваться у родителей мотивами выбора 
имени для ребёнка, – говорит начальник органи-
зационно-территориального отдела управления 
ЗАГС по Кемеровской области Ирина Концедало-
ва. – Единственное, что мы вынуждены уточнить, 
так это написание имени. К примеру, ребенка со-
бираются назвать Катериной. В справочнике имен 
есть Екатерина – именно такое написание пра-
вильное. Если родители всё же настаивают на Ка-
терине, мы не можем отказать».

В список редких имён (1-10 регистраций) в 
ушедшем году попали, в частности, Лаврентий, 
Игнат, Харитон, Максимилиан, Добрыня, Свято-
гор, Устинья, Ариадна, Марфа, Лукерья, Забава. 
Тенденция давать детям редкие старинные имена 
греческого, латинского и славянского происхож-
дения также сохраняется из года в год.

Самыми же популярными в Кузбассе име-

нами, как и в позапрошлом году, в 2015-м 
стали Артём и Виктория. Так назвали 1072 
мальчика и 839 девочек.

Ксения Гордийчук.

  В 2013 году в Кемерове зарегистрировали 
девочку с необычным славянским именем Зо-
рица (от общеславянского «зоря» – утренняя 
или вечерняя звезда). Фото Льва Чуева.

//  образование

Историки – к филологам, 
а математики – к экономистам

В Новокузнецком филиале КемГУ с 1 февраля изменится 
количество факультетов.

В результате реорганиза-
ции число факультетов ин-
ститута сократится с 14 до 10. 
Как рассказали «Кузбассу» в 
НФИ КемГУ, факультет рус-
ского языка и литературы и 
исторический факультет со-
единятся в историко-филоло-
гический факультет (ИФФ). 
Физико-математический и 
технолого-экономический фа-
культеты сольются, как и их 
названия – будет ФМиТЭФ. 
Факультет психологии обра-
зования  войдет в состав фа-
культета дошкольной и кор-
рекционной педагогики и 
психологии (ФДиКПиП).

Студентов же гуманитар-
ного факультета, обучающих-
ся по направлениям «Психоло-
гия» и «Психология служебной 
деятельности», примут в состав 
юридического факультета, а об-
учающиеся по направлению 
«Социология» переводятся на 
экономический факультет.

«Объединение факульте-
тов – это не присоединение 
слабого к сильному, – про-
комментировала заместитель 
директора НФИ КемГУ, ру-
ководитель Центра педаго-
гического образования Ольга 
Елькина. – Оно обусловлено 
экономическими причинами. 

Этим летом институт выпу-
стил больше студентов, чем 
принял: контрольные цифры 
набора, утвержденные Мини-
стерством образования и на-
уки РФ, сократились, поэтому 
контингент студентов на фа-
культетах значительно умень-
шился».

Решение принято на уче-
ном совете НФИ и поддержано 
в головном вузе, все препода-
ватели и студенты были уве-
домлены о нём за два месяца, 
отметила собеседник газеты. 
Она также добавила, что на 
всех факультетах сохранятся 
направления подготовки, а из-
менений в преподавательском 
составе не будет.

Ольга Смирнова.

//  законотворчество

Доплаты за третьего ребенка

Вчера кузбасские парламентарии продлили на 2016 год дей-
ствие областного закона о выплате пособия семьям, в кото-
рых родился третий ребенок.

Этот законопроект «О еже-
месячной денежной выплате 
отдельным категориям семей 
в случае рождения третье-
го ребенка или последующих 
детей» был внесен по иници-
ативе губернатора. Ранее до-
кумент предусматривал право 

на назначение такой ежеме-
сячной денежной выплаты в 
случае появления на свет тре-
тьего ребенка и последующих 
детей, родившихся в период с 
31 декабря 2012 года по 31 де-
кабря 2015 года. Как отмети-
ли в облсовете, с 1 января 2016 

года предоставляется право на 
получение данной выплаты и 
при усыновлении (удочере-
нии) ребенка.

Ежемесячная денежная вы-
плата в 2016 году установлена в 
размере 9668 рублей. Ожидае-
мое число семей, которые при-
обретут право на получение 
этой выплаты, - 1918, из них 6 
семей, усыновившие детей.

Оксана Юрьева.

//  олимпиада

Завершение по-итальянски

Всего четыре ученика из кемеровской православной гимназии 
во имя святых равноапостольных Кирилла и Мефодия примут 
участие в региональном этапе Всероссийской олимпиады школь-
ников по итальянскому языку.

Напомним, она состоится 
10 февраля, и именно олимпиада 
по итальянскому языку пройдет 
впервые. Отметим, что в других 
школах итальянский пока не из-
учают, так что равных этой чет-
верке не будет в любом случае.

Православная гимназия, по 
словам директора Ольги Тарго-
ний, – единственная школа в об-
ласти, где в программу обучения 
входит итальянский, помимо 
английского и французского. 
Изучают его ребята с первого по 
11-й класс с 2010 года.

Напомним, состязания реги-

онального уровня «всероса» по 
разным школьным дисципли-
нам проходят почти целый ме-
сяц – с 13 января по 10 февраля. 
Соревнуются около 1500 школь-
ников 8-11-х классов, победите-
ли муниципального этапа.

Победители на областном эта-
пе, в свою очередь, станут участ-
никами заключительного тура. 
Те, кто пройдет до конца и вой-
дет в число победителей и призе-
ров и этого испытания, обеспечат 
себе беспроблемное поступление 
в любой вуз страны.

Татьяна Фомина.

  Для брейкеров, отдавших брейк-дансу годы тренировок, 
нет ничего невозможного.
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  Встреча с Владимиром Цапаевым.

//  приговор

Наказание убийце-педофилу

В Кемеровском областном суде вынесен приговор при-
ехавшему к нам на заработки 37-летнему уроженцу Сред-
ней Азии, который обвинялся в изнасиловании и убийстве 
15-летней девочки.

Трагедия произошла 23 апре-
ля прошлого года. Как установи-
ло следствие, в тот день он через 
окно забрался в дом своих зна-
комых и украл ноутбук. Одна-
ко в это время домой вернулась 
15-летняя дочка хозяев. Мужчи-
на набросился на нее, изнасило-
вал, а потом убил…

Чтобы раскрыть страш-
ное преступление, сотрудни-
кам Следственного комитета 
по Кемеровской области и по-
лиции потребовалось около ме-
сяца. Ситуация усугублялась 
тем, что никто из соседей ниче-
го не видел и не слышал. Устано-
вить личность подозреваемого 
помогли биологические следы, 
которые были изъяты на месте 
преступления с помощью спе-
циальной криминалистической 
техники. Из них экспертам уда-

лось выделить гаплотип пред-
полагаемого преступника, ко-
торый при проверке полностью 
совпал с гаплотипом одного из 
подозреваемых. Под давлением 
неопровержимых доказательств 
задержанный признался в пре-
ступлениях. У него были обна-
ружены и изъяты нож, который 
стал орудием убийства, и укра-
денный из дома девочки ноут-
бук…

Судебная комплексная пси-
холого-психиатрическая экс-
пертиза признала мужчину вме-
няемым.

В качестве наказания Кеме-
ровский областной суд пригово-
рил его 23 годам лишения свобо-
ды в колонии строгого режима.

Приговор еще не вступил в за-
конную силу.

Владимир Дмитриев.

//  краеведение

Мариинцы – о городе и о себе

В этот юбилейный для Мариинска год в городе пройдет ряд 
встреч с известными жителями, сыгравшими в его истории 
и жизни большую роль.

Напомним, в 2016-м мари-
инцы отметят 160 лет с момен-
та присвоения селу Кийскому 
(ныне Мариинску) статуса го-
рода. На эти встречи под на-
званием «Город в моей судьбе» 
будут приглашать студентов 
Мариинского многопрофиль-
ного техникума, пенсионеров, 
школьников.

На первое такое мероприя-
тие был приглашен почетный 
гражданин города Мариинска 
и Мариинского района Влади-
мир Цапаев, работавший здесь 
ранее первым секретарем гор-
кома партии. Он рассказал о 
себе, своей семье, о том, как 
при его непосредственном 

участии шло строительство 
местного путепровода через 
железную дорогу, моста через 
реку Кия, школ №3 и №7, дет-
ских садов, жилья.

Пришли на встречу и бли-
жайшие друзья и соратники 
Владимира Николаевича: Лео-
нид Гречаник и Валерий Мер-
те, которые тоже вспомнили 
немало интересного об исто-
рии города.

-Для нас такие встречи очень 
важны, ведь это возможность 
пополнить музейные архи-
вы новыми воспоминаниями, 
надо успеть запечатлеть все 
свидетельства, касающиеся 
истории города и района, - рас-

сказывает директор музея-за-
поведника «Мариинск истори-
ческий» Сергей Шешуков. – К 
тому же мы хотим отдать дань 
уважения людям, благодаря 
которым Мариинск стал таким, 
какой он есть, и чтобы они по-
делились своим жизненным 
опытом с молодежью.

В перспективе запланиро-
ваны встречи с Виктором Бон-
даренко, человеком, стоявшим 
у истоков создания Мариин-
ского краеведческого музея, 
Верой Стригуновой, бывшим 
заместителем председателя го-
рисполкома, немало сделавшей 
для сохранения культурного 
наследия города и активно уча-
ствовавшей в открытии дома-
музея писателя Владимира Чи-
вилихина, и многими другими.

Оксана Сохарева.

//  есть контакт!

Ребята и зверята: урок любви и доброты

Вчера в кемеровском контактном зоопар-
ке «Ребятам о зверятах» побывали маль-
чишки и девчонки из начальной школы 
детского дома №1.

Юные сорванцы еле вытерпели раздева-
ние, все гигиенические процедуры, надева-
ние бахил и мигом оказались возле клеток.

Гости на поверку оказались очень добры-
ми, ранимыми и очень аккуратными с жи-
вотными. Всю свою нежность они выплесну-
ли на питомцев зоопарка. Ребятам особенно 
понравились морские свинки, кролики, ежи-
ки, мини-пиги и камерунские карликовые 
козы. Ребятня с удовольствием кормила и 
гладила животных. Некоторые даже брали 
по нескольку порций корма для того, чтобы 
побаловать особенно полюбившихся зверей!

Детям, растущим без родительской ласки, 
обязательно нужно учиться заботиться и по-
нимать свою ответственность за другое жи-
вое существо. Поход в контактный зоопарк 

- своего рода урок доброты, заботы и любви.
Помимо ребят из детских домов бесплат-

но в зоопарке могут побывать и дети-инва-
лиды 1 и 2-й групп, ребятня до трех лет. А до 
наступления совершеннолетия каждый ре-
бенок может посетить зоопарк в день рож-
дения бесплатно. Многодетным семьям 
предоставляется 50-процентная скидка на 
посещение.

Анна Тимощук.

//  громкое дело

Деньги – в трубу

В Новокузнецке на рассмотрение суда передано уголовное дело, 
связанное с многомиллионной аферой по фиктивной замене 
тепловых сетей Центрального района города в октябре-декабре 
2014 года.

На скамье подсудимых ока-
жутся бывшие должностные 
лица комитета ЖКХ админи-
страции города, которые без 
проверки подписывали акты 
выполненных работ и обвиня-
ются в халатности: а именно 
начальник отдела мониторин-
га состояния и планирования 
работ по коммунальному ком-
плексу и его заместитель.

В 2014 г. комитет ЖКХ ад-
министрации г. Новокузнец-
ка заключил с МП «Сибир-
ская сбытовая компания» 
муниципальный контракт на 
выполнение работ по капре-
монту теплотрассы. По доку-
ментам, подрядчики полно-
стью заменили трубопроводы 
по ул. Кирова и на пересече-
нии ул. Сеченова и Кутузова. 
Однако, как установили поз-
же в региональном Следствен-
ном комитете, на самом деле 
работа просто имитировалась. 
Так, например, на некоторых 
участках старые трубы внача-
ле зачищали от ржавчины, а 
потом замазывали краской. А 

чтобы она не сворачивалась от 
мороза (работы проводились 
в зимнее время), трубы пред-
варительно нагревали. В ряде 
случаев поверх старых труб 
укладывались разрезанные на 
части новые. Были места, где 
работы вовсе не проводились, 
а для видимости землю на них 
просто рыхлили… Ущерб бюд-
жету Новокузнецка составил 
12,7 млн рублей.

В ходе расследования при-
чиненный ущерб был полно-
стью возмещен. Подрядчики в 
полном объеме заменили ста-
рые трубы на новые.

Напомним, что афера вскры-
лась в рамках реализации ре-
гиональной программы по 
противодействию коррупции, 
инициированной губернато-
ром Аманом Тулеевым. По его 
требованию от занимаемых 
должностей были отстранены 
заместитель главы Новокуз-
нецка по ЖКХ Виктор Казека и 
весь руководящий состав «Си-
бирской сбытовой компании».

Всеволод Владимиров.

//  финмониторинг

Долг оптовика

ООО «Сибирская компания строительных материалов» должна 
в областной бюджет 5 млн 574 тыс. рублей.

Как сообщает региональный 
штаб по финмониторингу, кеме-
ровская компания занимается оп-
товой торговлей, ее руководитель 

— Андрей Петров.
Ликвидация задолженности 

позволит капитально отремонти-
ровать две кровли в детских садах 
Кемерова (глава города Валерий 
Ермаков, замглавы по экономиче-
ским вопросам Максим Нестеров), 

- сообщает пресс-служба АКО.
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// Спрашивали? Отвечаем!

 Фото Сергея Гавриленко.

Работа с пенсией

 Фото Сергея Гавриленко.

Уже несколько лет мучаюсь с сосе-
дями: вроде новый дом, в каждой квар-
тире есть остекленная лоджия, но 
некоторые все равно предпочитают 
выходить курить в подъезд. Дым тя-
нет в квартиру, а у меня аллергия, не 
выношу запаха табака. Разговаривала 
с ними, объявление вывешивала, в РЭУ 
жаловалась, эффекта нет. На какой-
то момент все прекращается, но за-
тем все начинается снова. Неужели 
нет на них управы?

Светлана, Кемерово.

Управа есть, и весьма действенная. 
Имя ей – наказание рублем. Так, по дан-
ным Государственной жилищной инспек-
ции Кемеровской области (ГЖИ), только в 
прошлом году за курение в подъездах мно-
гоквартирных домов на граждан было на-
ложено 872 (!) штрафа. В 2014 году, отме-
тим, таковых было 412. Причем львиная 
доля «подъездных курильщиков» была 
выявлена в Юрге – 829 фактов. Происхо-
дит это таким образом: специалисты ГЖИ 
совместно с сотрудником полиции выхо-
дят в рейд по многоэтажкам. Провинив-
шимся выписываются штрафы, которые, 
отметим, поступают в бюджет территории. 
Так что любителям подымить в подъезде 
лучше приготовить от 500 до 1500 рублей. 
Как нам рассказали эксперты, обычно на 
первый раз штраф выписывают в 500 ру-
блей, а вот тем, кто не прислушался, при-
дется платить по полной программе. На-
пример, некоторым жителям г. Белово: в 
прошлом году 35 человек были оштрафо-
ваны уже на 1000 рублей именно по этой 
причине. Так что бороться с курильщика-
ми можно: нужно обратиться в УК и ГЖИ. 
Самым сложным моментом здесь является 
то, что в таких рейдах обязательным явля-
ется присутствие полицейского. Иначе ку-
рильщик может отказаться показать пред-
ставителям РЭУ, например, паспорт. Но 
сейчас многие территории заинтересованы 
в пополнении бюджета, да и положитель-
ная динамика прослеживается: в два раза 
больше «курительных» штрафов говорит о 
том, что эта работа будет продолжена.

Елена Ростовцева.

Куришь  
в подъезде? 
Плати!От читателей «Кузбасса» 

в редакцию продолжают 
поступать вопросы, ка-
сающиеся пенсионного 
обеспечения. На самые 
актуальные из них отве-
чает Ольга Фалалеева, за-
меститель управляющего 
отделением ПФР  
по Кемеровской области.

«Я пенсионерка. В прошлом году 
в августе уволилась с работы и 
больше не планирую трудиться. 
Меня волнует, будет ли увеличена 
моя пенсия с февраля? И какие до-
кументы нужно будет принести в 
пенсионный фонд?»

Вера М., Белово.
– Документы приносить не нужно. 

Данные о пенсионерах, уволивших-
ся с работы по 30 сентября 2015 года 
включительно, имеются в Пенсион-
ном фонде на основании отчетности 
работодателей. Индексация страхо-
вой пенсии с 1 февраля текущего года 
будет вам проведена.

«Я уволился с завода в декабре 
2015 года. Буду ли я теперь полу-
чать пенсию с учетом её увеличе-
ния после февральской индекса-
ции?»

Александр Л., Новокузнецк.
– Работодателями не представлена 

в ПФР отчетность за IV квартал, поэ-
тому пенсию вам не проиндексируют. 
Пенсионерам, уволившимся с работы 
в четвертом квартале 2015 года, для 
февральской индексации необходи-
мо в январе обратиться в управление 
ПФР по месту жительства с докумен-
тами, подтверждающими увольнение.

Обратиться можно не только в ПФР, 
но и в МФЦ, а также направить заяв-
ление и копию документа об увольне-
нии по почте. Бланк заявления разме-
щен в разделе «Жизненные ситуации» 
на официальном сайте ПФР и в разде-
ле «Информация для жителей регио-
на» – «Граждане».

Это же относится ко всем пенси-
онерам, которые уволятся с работы 
в I квартале текущего года – о факте 
увольнения надо будет сообщить в ПФР 
с предоставлением документов. Обра-
титься можно будет по 31 мая 2016 года 
включительно. Пенсия будет пересчи-
тана с учетом индексации с месяца, сле-
дующего за месяцем обращения.

«Я на пенсии, работала, но не-
сколько дней назад уволилась. Сей-
час ищу работу и в ближайшее вре-
мя намерена вновь ее найти. Надо 
ли мне обращаться в управление 
ПФР?»

Валентина Павловна,  
Кемеровский район.

– Обращаться надо только в том слу-
чае, если пенсионер в ближайшее вре-
мя не планирует устраиваться на рабо-
ту. Если же вы в январе уволились, но 
при этом планируете продолжать ак-
тивную трудовую жизнь, то нет смыс-
ла уведомлять ПФР об увольнении.

«В данное время я – работаю-
щий пенсионер. Но пенсионеров 
обещали скоро сократить. Если 
меня уволят в марте, я уже не смо-
гу получать пенсию с февральской 
добавкой?»

Геннадий, Кемерово.

– Если вы уволитесь в марте и не 
планируете трудоустраиваться, то 
нужно будет обратиться в управление 
ПФР или в МФЦ с заявлением и до-
кументами об увольнении. Пенсию с 
учетом индексации вам пересчитают 
со следующего месяца.

Обратиться с заявлением мож-
но будет только до 31 мая 2016 года. 
Потом все перерасчеты будут прово-
диться в беззаявительном порядке 
по данным ежемесячной отчетности 
работодателей, которая вводится с 
апреля 2016 года.

«У меня работа не постоян-
ная, а временная. Но приглашают 
меня на неё регулярно – каждый 
год. Объясните, пожалуйста: по-
сле моего увольнения надо будет 
каждый раз подавать заявление в 
Пенсионный фонд?»

Галина З., Топки.
– С апреля 2016 года для рабо-

тодателей вводится ежемесячная 
упрощенная отчетность в ПФР, и 
факт осуществления работы будет 
определяться Пенсионным фон-
дом на основании этих сведений. 
То есть обращаться в ПФР не нуж-
но будет.

Подготовила  
Мария Макова.

// внимание: конкурс!

От снежных забав -  
к жарким Играм

Дорогие читатели!
Зима уже в самом разгаре, но впереди еще 

много праздничных дней, которые можно 
потратить на активный, творческий и по-
лезный для окружающих отдых. Например, 
на обустройство своих дворов. Именно для 
таких деятельных людей газета «Кузбасс» и 
департамент молодежной политики и спор-
та Кемеровской области объявляют конкурс 
снежных спортивных городков «Навстречу 
Рио!».

Напомним: с 5 по 21 августа 2016 года в 
бразильском Рио-де-Жанейро пройдут XXXI 
летние Олимпийские игры. Этому событию 
мы и решили посвятить наш конкурс. Пред-
лагаем использовать в оформлении снежных 
городков спортивную, олимпийскую, бра-
зильскую тематику (изображения нацио-
нальных флагов, олимпийских колец, фло-

ры и фауны Бразилии, обезьяны как символа 
наступившего года по восточному календарю 
и др.). А также предлагаем снабдить снежные 
городки катками, полосами препятствий, ла-
биринтами и другими спортивными элемен-
тами. 

Срок проведения конкурса – с 1 января по 
1 марта.

Ждем фотографий и рассказов о ваших 
творениях по адресу: 650991, Кемерово, пр. 
Октябрьский, 28, редакция газеты «Куз-
басс» (с пометкой «На конкурс снежных го-
родков»). Адрес для электронных писем: 
ik@kuzbass85.ru

Ваши заявки рассмотрит жюри, состоящее 
из сотрудников редакции и областного депар-
тамента молодежной политики и спорта. По-
бедителей ждут спортивные призы! Успехов 
всем!
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 Никто не заменит детям любящих родителей. Фото Сергея Гавриленко.

Отрезвление «лишенцев»

С поправкой  
на экономические  
реалии

Напомним: проект задумы-
вался как межведомственный 
и предполагал взаимодействие 
медиков (наркологов) с работ-
никами социальных служб и 
органов опеки, а также с со-
трудниками полиции. Он был 
рассчитан на полгода и пред-
усматривал участие полутора 
десятков потенциальных «ли-
шенцев». Сроки проекта и ко-
личество участников были 
ограничены финансировани-
ем. Предполагалось, что круп-
ные предприятия области в рам-
ках социального партнерства 
выделят средства на приобре-
тение дорогостоящих лекарств, 
блокирующих тягу к алкоголю. 
Ампула такого препарата стоит 
около 18 тыс. руб. Но она того 
стоит: одна инъекция в течение 
месяца на биохимическом уров-
не подавляет у человека желание 
выпить. На полугодовой курс те-
рапии для 15 пациентов требо-
валось более полутора миллли-
онов рублей…

– К сожалению, получить 
деньги из внебюджетных источ-
ников не удалось, – комменти-
рует главный врач Кемеровского 
областного клинического нар-
кологического диспансера, глав-
ный нарколог Кузбасса Андрей 
Лопатин. – Поэтому наряду с 
психотерапией мы стали назна-
чать участникам проекта тради-
ционные медикаментозные пре-
параты, требующие ежедневного 
приема. Это было менее предпо-
чтительно, учитывая, что такие 
люди, как правило, некритично 
относятся к своему заболеванию 
и образу жизни в целом. И мы 
опасались, что большинство из 
них сорвется, уйдет в запой. Но 
этого не произошло, хотя еди-
ничные срывы действительно 
были. Сегодня медицинская со-
ставляющая проекта держится 
на повседневной работе психи-
атров-наркологов и психологов 
и, как не удивительно, на дисци-
плине наших пациентов. Види-
мо, они действительно осознали, 
что для них это – единственный 
шанс не лишиться родительских 
прав.

Суть проекта
Подготовка к проекту нача-

лась еще в августе. Больше все-
го с неблагополучными семьями 
«нянчатся» социальные работ-
ники. Специалисты Кемеров-
ского наркодиспансера провели 
для них ряд семинаров, обучив 
тому, как провести среди го-
ре-родителей первичную моти-
вацию на участие в проекте. В 
дальнейшем к этому стали под-

ключаться районные комиссии 
по делам несовершеннолетних, 
куда входят и врачи-наркологи. 
Была отобрана целевая группа 
в составе 40 человек с диагно-
зом «алкоголизм второй стадии» 
(он означает запойное пьянство, 
когда человек не может остано-
виться в течение месяца и более). 
В итоге 13 матерей и единствен-
ный отец-одиночка начали ра-
боту в программе.

«Некоторым мы предложили 
на несколько дней лечь в ста-
ционар, чтобы вывести их из 
тяжелого похмелья. С други-
ми сразу начали работать ам-
булаторно. Условие поставили 
жесткое: посещать кабинеты 
по оказанию наркологической, 
психологической и психоте-
рапевтической помощи они 
должны ежедневно, – уточня-
ет заведующая амбулаторными 
кабинетами наркодиспансера 
Ольга Нестеренко. – Учитывая 
общее состояние здоровья этих 

пациентов, мы назначаем им не 
только препараты, снижающие 
влечение к алкоголю, но и об-
щеукрепляющую терапию. И, 
разумеется, психокоррекцию. 
Медицинскую реабилитацию 
дополняем элементами соци-
альной: приглашаем родствен-
ников, учим их в меняющих-
ся обстоятельствах по-новому 
выстраивать отношения с про-
блемными членами семьи. И в 
первую очередь – предостав-
лять им больше самостоятель-
ности: пусть сами ищут рабо-
ту, проводят больше времени 
с детьми… Так они научатся 
брать на себя ответственность 
за то, что происходит в их жиз-
ни».

«Сначала женщины приез-
жали к нам из страха, что если 
нарушат график посещений, то 
потеряют детей, – делится на-
блюдениями психиатр-нарколог 
Павел Никитин. – Но в процессе 
работы качество их жизни меня-
ется к лучшему, и месяца через 
три они начинают осознавать, 
что пьянство – это проявление 
болезни, а не просто дурное по-
ведение. Самое трудное в рабо-
те с этой категорией пациентов 

– вернуть их на терапию, если 
произошел срыв. Они испыты-
вают не только чувство вины, но 
и отчаяние: «Вот, старался, но 
ничего не вышло…» Поэтому мы 

решили не ограничиваться по-
лугодовыми рамками проекта. 
Если и в дальнейшем эти люди 
будут нуждаться в нашей под-
держке, никто им не откажет».

Взгляд изнутри
…30-летняя Светлана – мать 

четверых детей, старшему из 
которых девять, а младшей 
только два года. С их отцом она 
так и не расписалась, жизнь, ко-
торую вела семья, трудно было 
назвать нормальной: беско-
нечные скандалы, побои и по-
пытки спрятаться с детьми от 
пьяного дебошира. А год назад 
женщина еще и не справилась 
с кредитами (как банки выда-
ли их многодетной матери, ра-
ботавшей продавцом в киоске, 
вопрос отдельный). Два креди-
та она погасила, третий начали 
взыскивать по суду, заблокиро-
вав карту, на которую поступа-
ли «детские».

Светлана живет в благоустро-
енном бараке (купила его на 
средства маткапитала), рядом с 
которым был маленький огород. 
Но молочные продукты, мясо и 
сладости на нем не росли. Выпи-
вать, говорит, начала от безыс-
ходности и от страха, что завтра 
нечем будет кормить детей: так 
хотя бы на время удавалось за-
быть о проблемах. С работы ее 
выгнали…

«Прошлым летом один ре-
бенок заболел, – рассказывает 
Светлана. – Мы вызвали «ско-
рую», врачи увидели, что дома 
пьянка, и позвонили в органы 
опеки. Через несколько часов 
всех детей увезли в приют, а мне 
выдали записку – когда явиться 
на комиссию по делам несовер-
шеннолетних. Там сказали, что 
подготовят документы на лише-
ние родительских прав. Я пони-
мала, что сама не остановлюсь, 
попросила помочь закодиро-
ваться, потому что денег на это 
у меня нет. Вместо кодировки 

мне предложили участие в про-
екте…»

Первое время женщина встре-
чалась с докторами и психолога-
ми ежедневно, теперь – несколь-
ко раз в неделю. Она уже прошла 
курс антиалкогольной медика-
ментозной терапии, пропила ле-
карства для укрепления сосудов 
и улучшения памяти. Сейчас по-
лучает препараты для поддержа-
ния работы печени. Все таблет-
ки ей выдают бесплатно – на 
несколько дней, до следующего 
визита.

«Общение с психологом дает 
мне уверенность в себе, – при-
знается Светлана. – Медики от-
носятся ко мне уважительно, 
ухожу от них только в хорошем 
настроении. Кстати, и физиче-
ски я чувствую себя намного 
лучше. Вернулась на работу, ра-
ботодатель говорит, что теперь я 
не человек, а золото. Дети тоже 
радуются, даже четырехлетний 
понимает, что мама стала дру-
гой. Центр помощи семье вы-
дал нам билеты на новогодние 
праздники. Так ребятишки мои 
впервые получили подарки от 
Деда Мороза. Мы посмотрели 
концерт, нафотографировались 

– столько было эмоций!..»
Сам Новый год они пережи-

ли на удивление легко. Светлана 
приготовила салаты, купила сок 
и сладости детям. Посмотрели 
телевизор, потом салют на ули-
це и – спать. Гражданского мужа 
она выгнала еще раньше. Жи-
вет с младшим братом, который 
по причине язвы желудка тоже 
стал трезвенником, ведет до-
машнее хозяйство и пригляды-
вает за детьми. В доме чистота, 
порядок и всегда есть свежепри-
готовленная еда. Когда Светлана 
на сутках, старший сын по доро-
ге в школу непременно заносит 
ей горячий обед. Нынче осенью 
у нее будет уже два школьника – 
в соцзащите пообещали, что по-
могут подготовиться к Первому 
сентября.

«Огромное спасибо тем, кто 
придумал это проект! – искрен-
не благодарит женщина. – Со-
сед, глядя на меня, спрашивает, а 
нельзя ли и ему попасть сюда…»

Вместо послесловия
Итоги работы пилотного про-

екта будут обобщены позже. Но 
уже сейчас ясно: регулярные 
встречи со специалистами каби-
нетов наркологической помощи 
и дозированная выдача бесплат-
ных лекарств оказались тем са-
мым «крючком», который позво-
лил удержать пьющих родителей 
в программе. Хочется верить, что 
такой подход позволит не просто 
отрезвить отдельных алкоголиков, 
но и в принципе прервать процесс 
воспроизводства неблагополуч-
ных членов общества. Некоторое 
время назад я проехала с коман-
дой Красного Креста по точкам 
продажи интим-услуг в Кемерове: 
ни одна из секс-работниц не сказа-
ла, что выросла в хорошей семье. 
Их родители пили по-черному и, 
по сути, сами «сталкивали» детей 
в пьянство, потребление наркоти-
ков и на панель.

Валентина Акимова.

Осенью 2015 года в Кемерове стартовал пилот-
ный проект «Трезвая семья – крепкая семья». 
Его целью было уберечь от распада многодет-
ные семьи, в которых злоупотребляющие алко-
голем родители оказались перед угрозой ли-
шения родительских прав. Насколько успешно 
претворяется в жизнь то, что было намечено?

ОБЩЕНИЕ С ПСИХОЛОГОМ ДАЕТ УВЕРЕННОСТЬ 
В СЕБЕ. МЕДИКИ ОТНОСЯТСЯ КО МНЕ 
УВАЖИТЕЛЬНО, УХОЖУ ОТ НИХ ТОЛЬКО  

В ХОРОШЕМ НАСТРОЕНИИ. КСТАТИ, И ФИЗИЧЕСКИ  
Я ЧУВСТВУЮ СЕБЯ НАМНОГО ЛУЧШЕ. ВЕРНУЛАСЬ  
НА РАБОТУ, РАБОТОДАТЕЛЬ ГОВОРИТ, ЧТО ТЕПЕРЬ 
Я НЕ ЧЕЛОВЕК, А ЗОЛОТО. ДЕТИ ТОЖЕ РАДУЮТСЯ, 
ДАЖЕ ЧЕТЫРЕХЛЕТНИЙ ПОНИМАЕТ, ЧТО МАМА СТАЛА 
ДРУГОЙ. ЦЕНТР ПОМОЩИ СЕМЬЕ ВЫДАЛ НАМ БИЛЕТЫ 
НА НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ. ТАК РЕБЯТИШКИ МОИ 
ВПЕРВЫЕ ПОЛУЧИЛИ ПОДАРКИ ОТ ДЕДА МОРОЗА. 
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// технология успеха

Уголь тонкой огранки

//к власти с вопросом

Уважаемые кузбассовцы! 
С 1 февраля по 5 февраля 2016 года с 15 до 17 часов вы 
можете обратиться к заместителям губернатора Кемеров-
ской области, руководителям исполнительных органов 
государственной власти Кемеровской области отраслевой 
и специальной компетенции, иных органов по телефонам 
«прямой линии»:

1 февраля - Степин Евгений Иванович,  начальник 
департамента труда и  занятости населения Кемеровской 
области,  тел. 35-41-60.

2 февраля - Сергеев Алексей Станиславович, заме-
ститель губернатора Кемеровской области (по вопросам 
здравоохранения),  тел. 36-84-88.

3 февраля - Шнитко Александр Николаевич, начальник 
департамента строительства Кемеровской области,  тел. 
58-55-45.

4 февраля - Исламов Дмитрий Викторович, заместитель 
губернатора Кемеровской области (по экономике и регио-
нальному развитию),  тел. 58-51-71.

- Кислицын Дмитрий Владимирович, уполномоченный по 
правам ребенка в Кемеровской области,  тел. 34-95-96.

5 февраля - Рядовенко Елена Юрьевна, начальник де-
партамента по развитию предпринимательства и потреби-
тельского рынка Кемеровской области, тел. 58-65-31.
Ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с 8.30 до 17.30 
часов работает телефон обращений к губернатору Кемеров-
ской области - 58-41-97.

Комитет по управлению государствен-
ным имуществом Кемеровской области 
извещает о возможности предоставления 
земельного участка в собственность, для 
индивидуального жилищного строитель-
ства, из земель населенных пунктов, рас-
положенного по следующему адресу:

- г. Кемерово, ул. Журавлевская, 43а, с 
кадастровым номером 42:24:0101008:2139, 
площадью 506 кв. м.

Гражданам, заинтересованным в пре-
доставлении данного участка, в течение 

тридцати дней со дня опубликования и 
размещения настоящего извещения (дата 
окончания приема заявлений – последний 
день указанного срока), необходимо подать 
письменное заявление о намерении уча-
ствовать в аукционе по продаже земельно-
го участка по адресу: г. Кемерово, пр. Со-
ветский, 58.

Телефоны для справок:  
58-78-14, 36-14-41.

Председатель комитета  
А.А. Решетов.

Извещение
о предоставлении земельного участка для индивидуального жилищного строительства

Извещение
о предоставлении земельного участка для индивидуального жилищного строительства

Комитет по управлению государствен-
ным имуществом Кемеровской области 
извещает о возможности предоставления 
земельного участка в аренду для индиви-
дуального жилищного строительства из зе-
мель населенного пункта, расположенного 
по адресу: г. Кемерово, пер. Итатский, 14, с 
кадастровом номером 42:24:0401028:399, 
ориентировочной площадью 837 кв. м.

Гражданам, заинтересованным в пре-
доставлении данного участка, в течение 
тридцати дней со дня опубликования и 

размещения настоящего извещения (дата 
окончания приема заявлений – последний 
день указанного срока) необходимо подать 
письменное заявление о намерении уча-
ствовать в аукционе на право заключения 
договора аренды земельного участка по 
адресу: г. Кемерово, пр. Советский, 58.

Телефоны для справок:  
58-78-14, 36-14-41.

Председатель комитета  
А.А. Решетов.

ООО «СМУ-108» (ИНН 4205240057) продает право тре-
бования к ООО «СК «Ремстройторг» (ИНН 7718710049).

Тел. 8 (3842) 58-15-21.

Приросли  
Польшей

Добыча угля на якорном 
предприятии угольно-энерге-
тического кластера глубокой пе-
реработки угля (КУЭК) на раз-
резе «Караканский-Западный» 
на базе ЗАО «Шахта Беловская» 
в ушедшем году увеличилась на 
30%. «Я как инвестор удовлет-
ворен работой в ушедшем году, 

– говорит председатель совета 
директоров компании «КАРА-
КАН ИНВЕСТ», заслуженный 
экономист России, доктор эко-
номических наук, профессор 
Георгий Леонидович Краснян-
ский. – Во-первых, мы выпол-
нили программу, которую за-
кладывали: за 5 лет вышли на 4 
млн тонн, начав с нуля, и за 2015 
год сделали прирост в 30%. При 
этом зольность нашего угля по-
прежнему остается самой низ-
кой в Кузбассе для энергетиче-
ских категорий – 10%».

Цена реализации каракан-
ского угля выросла на 15%. Об-

щий объём продаж увеличился 
на 28%. При этом экспортное 
направление компания увели-
чила в 2,5 раза, или на 150%. 
«КАРАКАН ИНВЕСТ», в част-
ности, открыл представитель-
ство в Польше. Беловский 
уголь поставляется напрямую 
населению, и поляки сразу его 
высоко оценили. Если в 2015 
году объем поставки в Поль-
шу оценивался в 115 тыс. тонн, 
то на этот год от страны по-
ступила заявка уже на 500 тыс. 
тонн. «Поляки эмоционально 
настроены очень оптимистич-
но, – говорит Георгий Леонидо-
вич Краснянский. – Во-первых, 
название «Уголь беловский» 
для них ассоциируется с чем-то 
светлым, белым. И, конечно же, 
они наш уголь уже распробова-
ли: в Польше добыча идёт под-
земным способом, а она не даёт 
сорт, поэтому поляки не обой-
дутся без нашего угля – низ-
косерного. Это уникальный 
уголь. Такого нет ни в Польше, 
ни в США».

Ювелирная  
выемка

Объем поставок в России в 
2015 году также вырос. Глава 
компании говорит, что на пред-
приятии действует такая модель 
управления качеством от забоя 
до вагона, которая позволяет 
оперативно переориентировать 
производство на разные рын-
ки: «Почему есть такая возмож-
ность? Мы добываем не просто 
черный камень! Мы абсолютно 
точно понимаем, для кого мы 
добываем: ведем селективную 
попластовую выемку, – гово-
рит Георгий Леонидович. – Это 
очень деликатная, ювелирная 
работа, которая позволяет нам в 

любой момент включать необхо-
димые обороты, выходить на за-
данный уровень качества».

В 2015 году «КАРАКАН ИН-
ВЕСТ» сработал с прибылью в 
полмиллиарда рублей. При этом 
компания обеспечила все соц-
программы (в ушедшем году за-
работная плата выросла на 17%, 
а за 5 лет существования компа-
нии – на 54%) и выполнила свои 
обязательства, в том числе – по 
соглашению с администрацией 
Кемеровской области.

Эффективное  
управление

Быть рентабельной и со-
хранять уровень себестоимо-

сти продукции на уровне 2010 
года, в то время как цены на 
комплектующие для карьер-
ной техники выросли на 100% 
и выше, угольщикам позволяет, 
в том числе, акцент на импор-
тозамещение. Например, два 
экскаватора ЭКГ, полностью 
переоснащенные современным 
российским оборудованием, 
сэкономили компании 75 млн 
рублей. «Сегодня они блестя-
ще работают, дают рекорды, в 
том числе рекорды Кузбасса», 

– говорит Георгий Леонидович 
Краснянский. Напомним, раз-
рез «Караканский-Западный» 
стал лучшим по итогам област-
ных соревнований шахтерских 
коллективов в первом полуго-
дии 2015 года.

В планах на 2016 год у компа-
нии «КАРАКАН ИНВЕСТ» за-
крепление результатов первой 
«пятилетки». «Начинается но-
вая экономическая работа по 
каждому элементу, – комменти-
рует Георгий Леонидович. – Мы 
единственные, кто проводит 
учет в калориях, а не в тоннах. 
Мы расширяем продуктовую 
линейку, каждый год увеличи-
ваем объем сортировки угля, 
поставляем не рядовой уголь, а 
мытый. На каждый класс есть 
свой потребитель и свой кори-
дор цен».

Главной стратегической за-
дачей Георгия Леонидовича 
Краснянского в Кузбассе по-
прежнему остается создание Ка-
раканского угольно-энергетиче-
ского кластера (КУЭК).

Ольга Смирнова.

В условиях экономической нестабильности и 
падения сырьевых рынков главная кузбас-
ская продукция может быть востребована как 
внутренними, так и внешними потребителя-
ми. Это на своем примере доказала компания 
«Каракан Инвест», развивающая проект уголь-
но-энергетического кластера на Караканском 
месторождении в Беловском районе, в 2015 
году в 2,5 раза увеличившая свои экспортные 
поставки угля.

  Георгий Краснянский (в центре) рассказал журналистам Куз-
басса об итогах работы за «пятилетку» и планах.

Р
ек

ла
м

а.



10 (26378)   //  Четверг, 28 января 20168 особый случай

 Алина с тренером Татьяной Боковой на тренировке.

Рука судьбы

 На официальном открытии центра проекта «Лыжи мечты» на горе Туманной в Таштаголе.  
Фото Игоря Иванова.

// прямая речьЧудо случилось… Я видела, как 
катается эта серьезная 15-летняя 
девчонка в красной курточке и оч-
ках… Гора Туманная (на окраине 
Таштагола), залитая солнцем даже 
в -20, слепила глаза. Алина с тре-
нером «выписывала» зигзаги на 
детском участке.

Р-раз, проехала мимо.
Два.
Семь.
Перекладина подъемника, 

жужжа, уносила ее наверх, за 300 
метров, снова к старту. И снежная 
пыль искрилась. И в глазах мамы, 
стоявшей со мной, блестели слезы.

А как тренировка закончилась, 
мама с дочкой слились с шумной 
толпой, уходя… Мама шла, при-
держивая дочку за локоть. А ведь 
было: профессор не раз повторял, 
что девочка не будет ходить… 

Алина
В книге «Воспоминания ядер-

ного генерала», вышедшей недав-
но, есть вклад и Алининой мамы 

- Натальи Проскуриной. Она 22 
года прожила в секретном город-
ке вблизи от полигона… Книгу 
написал и сам издал ее командир 
мизерным тиражом. Он прислал 
экземпляр Наталье с автографом 
«За помощь в издании».

И в этой книге о полигоне, на 
котором прошло больше 2,5 тыся-
чи атомных взрывов, видна – меж 
строк – причина болезни Алинки…

…Впрочем, история семьи начи-
налась светло, чудесно, как у всех…

- Мне было 10 лет, когда отца-
геолога пригласили из Таштаго-
ла в Семипалатинск-21, чтобы бу-
рить штольни под бомбу… Тогда, 
в 1967-м, нам не говорилось о ра-
диации, - рассказывает Наталья. – 
Там, в Казахстане, окончила шко-
лу… Встретила будущего мужа...

…Наташа с подружками в парке 
«главного» Семипалатинска оста-
новились у карусели. И вдруг ря-
дом с нею с неба упал… ботинок. 
Рассмеялись: «Раньше валенок ки-
дали, гадая на суженых…» А вста-
ла карусель, и один из солдат, что в 
увольнении катались, запрыгал на 
одной ноге к Наташе. Обулся, по-
знакомился… Через год пожени-
лись. Родились сын и дочь. Муж 
стал офицером. Наталья стала слу-
жить в армии…

А переехали в Таштагол, и ро-
дился третий ребенок – Алина.

- Про то, что у нее синдром Да-

Кузбасской девочке, по прогнозам врачей, не суждено было ходить.  
Но ее научили кататься… на горных лыжах, и она твердо пошла по земле!

уна, мне сказали лишь в роддоме. 
Лишняя хромосома, из-за пережи-
той мною радиации…

С тех пор ее жизнь – борьба за 
здоровье младшей дочки. После 
смерти мужа – с поддержкой давно 
семейных сына и дочки.

- Почти в три года Алину об-
следовал известный доктор, ска-
зал: не будет ходить. Но через не-
сколько месяцев Алина очень 
плохо, но пошла, - рассказывает 

Наталья. – А я мечтала о здоро-
вье дочки. Поэтому, когда в ноябре 
2015-го нам сказали, что набира-
ется двумя тренерами первая «де-
сятка» детей-инвалидов, подума-
ла: «Горные лыжи – для лечения? 
Фантастика. Да там такие тяже-
лые ботинки…» Но приглашение 
приняли с надеждой. А как тре-
неры поставили дочку на лыжи, и 
она сразу начала скользить, и ска-
тилась с тренером впервые с горы… 
Я глаза от страха закрыла. Слышу: 
«Алинка – молодчина!» И по доч-
ке увидела: хочет скатиться еще! И 
через два месяца поняла: дочь хо-
дить стала крепче…

Женя
Сама судьба привела Алину и 

других детей-инвалидов – за руку 
– на бесплатные занятия горными 
лыжами.

Сначала, в ноябре, на гору Хо-
лодную. В прошлый четверг, как 
открылся в Таштаголе губернский 
центр горных лыж и сноуборда на 
горе Туманной, ставший благода-
ря СУЭК базой российского про-
екта «Лыжи мечты» в Кузбассе, ре-

бята начали тренировки здесь.
…И дети смотрели во все глаза 

на приехавшую из Москвы Ната-
лью Белоголовцеву, первую маму в 
России, поставившую сына с ДЦП 
на горные лыжи. Ведь с их при-
мера и благодаря этой маме все в 
стране и началось!

- У меня – трое детей, младшие 
– Саша и Женя – близнецы. Женя 
родился с четырьмя пороками 
сердца… В девять месяцев ему сде-
лали операцию. После этого впал 
в кому на два месяца… - рассказа-
ла Наталья, жена известного ак-
тера, режиссера Сергея Белого-
ловцева. – …До шести лет Женя 
не ходил, нам говорили: не пой-
дет. Мы перепробовали в России 
все лечения. Женя пошел… А че-
тыре года назад родственники из-
за границы написали, что замети-
ли на «горнолыжке» инвалидов. 
Мы и поехали в штат Юта. Когда 
пришли на склон, думали, вряд ли 
засунем Женькины ноги в жест-
кие горнолыжные ботинки. Но то, 
что с ним произошло за две недели 
тренировок… Увидев, как он летит 
с горы, опираясь на сноу-слайдер 

(конструкция, чтобы прочно сто-
ять, положив руки на подлокотни-
ки. – Ред.), управляемый инструк-
тором, мы потеряли дар речи! 
Наш 23-летний Женя ходил пло-
хо, сложная форма ДЦП… К ше-
стому занятию инструктор поме-
нял слайдер на палку. (Ее держит 
лыжник перед собой для равнове-
сия, тренер придерживает палку. – 
Ред.)... А на седьмой день Женя 
уже ехал сам!

Но главное: у него разогнулась 
спина, увереннее стал шаг, изме-
нилась координация. Через год 
курс повторили. И поняли: горные 
лыжи – самая эффективная реа-
билитация. …Сын окончил вуз. Он 

– актер, телеведущий. Продолжа-
ет кататься. А мы с мужем приду-
мали проект «Лыжи мечты», что-
бы помочь больным детям по всей 
России. Проект начался два года 
назад на частные средства и сред-
ства благотворителей. С первых 
девяти детей… А теперь занимают-
ся уже три тысячи детей и взрос-
лых. Если ребенок может хоть не-
много стоять с опорой, он сможет 
кататься! И эффект от лечения бу-
дет виден быстро!

…Программа «Лыжи мечты» за-
работала уже в 16 регионах России.

- Кузбасс в этом плане – абсо-
лютный рекордсмен. Всего за два 
месяца здесь открылись три цен-
тра программы – под Новокуз-
нецком и в Таштаголе. Помощь 
губернатора Кузбасса бесценна, - 
сказала Белоголовцева.

…На открытии центра Аман Ту-
леев сказал, что группы занимаю-
щихся детей-инвалидов «…будем 
расширять. И программу на лето 
для них – для продолжения тре-
нировок – надо продумать».

- Так и будет, - согласна автор 
проекта. – В феврале на Туман-
ной пройдут обучение сразу шесть 
тренеров для работы с детьми-ин-
валидами. Число ребятишек бу-
дет расти… И союз проекта «Лыжи 
мечты» с Сибирской угольной 
энергетической компанией про-
должается. СУЭК помогла нам в 
кузбасском запуске проекта фи-
нансово. И это уникальный опыт, 
когда крупный бизнес берет пол-
ностью оснащение на себя…

Секрет
Чуду горных лыж у Белоголов-

цевой есть объяснение:
- Механизм в мире еще не изу-

чен. Но убеждена: горнолыжный 
ботинок – аналог ортопедической  
обуви. При лечении ДЦП меди-
цина использует гипсовый «сапо-
жок», но после его долгого «но-
шения» мышцы атрофируются. А 
ботинок надел-снял, и всё рабо-
тает. Еще доказано: при лечении 
лежачих эффективен метод вер-
тикализации. Наконец, замечено: 
дети-инвалиды учатся кататься 
быстрее других детей. На втором – 
третьем занятии даже самые обе-
здвиженные заучивают траекто-
рию движения. Тело запоминает 
спуск с горы, мозг перестраивается 
под него вмиг…

Лариса Максименко.

// о главном

ПЕРВЫЕ СЛОВА
За проектом «Лыжи мечты» следит Татьяна Батышева, главный дет-
ский реабилитолог РФ. Ее выводы по изучению состояния катающейся 
тестовой группы детей с ДЦП, аутизмом, синдромом Дауна и другими 
болезнями: «100 % положительного реабилитационного эффекта».
В подтверждение – несколько недавних достижений «Лыж мечты».
6-летний мальчик из Волгограда после двух недель занятий горны-
ми лыжами научился сидеть сам, без подушек.
62-летняя женщина из Подмосковья, слепая, глухая, научилась ка-
таться на первом занятии.
6-летняя девочка с диагнозом аутизм из Новокузнецка, произносившая 
одно слово «мама», через три занятия сказала «лыжи», «давай», «сама»…

 «Стратегическая задача СУЭК – по-
вышение качества жизни в регионах, 
где работают наши предприятия, а 
это почти вся Сибирь и Дальний Вос-
ток. Среди ключевых приоритетов со-
циальной политики компании - забо-
та о здоровье, поддержка здорового 
и активного образа жизни, помощь 
людям с ограниченными возможно-
стями. Поэтому мы поддерживаем 
развитие программы «Лыжи мечты» 
в Кузбассе, на одном из лучших рос-
сийских горнолыжных центров».

Генеральный директор  
АО «СУЭК»  

Владимир Рашевский.Р
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  Мечеть «Мунира» в Кемерове. Фото Виктора Сохарева.

Ловля Сетью
проблема

Ряды запрещенной в России международной террористической организации 
ИГИЛ в Сирии пополнили уже четыре человека из Кузбасса

Уголовные дела УФСБ по Ке-
меровской области возбудило в 
отношении двух мужчин из Бе-
лова и Прокопьевска, которые 
воюют там с 2014 года, а также в 
отношении двух молодых жен-
щин, 26-летней уроженки Азер-
байджана, жившей в Кемеро-
ве, и 25-летней новокузнечанки. 
Известно пока, что они занима-
ются вовлечением жительниц 
нашей области в деятельность 
террористической организации. 
Склоняют их к выезду на терри-
торию, контролируемую ИГИЛ, 
через интернет, кратко сообща-
ет пресс-служба ведомства, так 
как расследование продолжает-
ся.

О том, какие мотивы движут 
этими людьми, можно только 
предполагать.

Вот и имам мечети «Мунира» 
Рубин хазрат Муниров удивляет-
ся степени людской легковерности 
и доверчивости.

-Недавно читал, что девушка, 
вернувшаяся из Сирии, овдовев 
там, рассказывала, как им давали 
задание в интернете расхваливать, 
как там хорошо, что у них дачи, 
яхты, павлины... - рассказывает он. 

– Возможно, кто-то ищет приклю-
чений, не понимая, что попадет со-
всем не в сказку.

И то, что эта опасность начина-
ется с интернета, делает эту войну 
ближе настолько, что и предста-
вить страшно.

- Раньше родители покупали 
ребенку компьютер, чтобы он на 
улице не был без присмотра, - го-
ворит Рубин Раисович. – А сейчас 
в интернете столько опасностей, 
что от них тоже надо оберегать де-
тей.

«Мунира»  
встречает гостей

Вот уже несколько лет акти-
висты Духовного управления му-
сульман проводят акцию «Доступ-
ный Ислам». Они приглашают в 
мечеть «Мунира», которая явля-
ется одной из ярких достоприме-
чательностей столицы Кузбасса, 
самых разных гостей. В основном 
это молодежь, студенты. И сами 
активисты Духовного управления 
мусульман выступают с лекция-
ми в вузах и техникумах и расска-
зывают об исламе, об опасности 
радикализма и экстремизма, о 
необходимости развития в себе 
духовных и общечеловеческих 
ценностей.

-Общаясь с людьми, говорю: 
приходите к нам, посмотрите ме-
четь, а они удивляются, мол, у вас 
же там не пропускают, или вход 
только по паспортам, - говорит 
Рубин хазрат. – Хотелось бы раз-
веять все эти домыслы. Мы рады 
видеть всех. Я сторонник того, что 
лучше увидеть своими глазами, 
чем услышать неверную информа-
цию.

На вопрос, о чем же спраши-
вают студенты в первую очередь, 
имам мечети говорит, что, конеч-
но, их интересуют события в Си-
рии, наше отношение к происхо-
дящему. Ведь сторонники ИГИЛ 

представляются защитниками ис-
лама.

- Мы говорим: ислам, он один, 
- говорит Рубин хазрат Муни-
ров. – Страшно, когда показыва-
ют теракты, где погибают мир-
ные люди, и говорят, что это 
сделали мусульмане. Мы долж-
ны прислушиваться к тому, что 
говорил нам Всевышний Аллах 
и завещал пророк Мухаммед 
(мир ему), который, кстати, ска-
зал: «Кто такой мусульманин? 
Тот, кто не вредил ни языком, ни 
рукой своей». В Коране говорит-
ся, что любой мусульманин будет 
в потерянном состоянии и убыт-
ке до тех пор, пока не уверует, не 
начнет делать добрые дела, не 
начнет призывать к добрым де-
лам и пока не будет отзывать от 
зла. Поэтому мы и хотим, чтобы 
больше людей знали об исламе 
и не отождествляли всех верую-
щих с негативом.

Кстати, именно невежество и 
незнание, говорит имам, часто 
становятся причиной возникнове-
ния негатива.

- Например, откуда вдруг взя-
лось словосочетание «пояс шахи-
да»? Спрашиваешь кого-нибудь, 
кто такой шахид? И тут же слы-
шишь ответ: это же террорист, 
экстремист... А я говорю, что на 
наших мусульманских свадьбах 
обязательно нужны два шахида, 
что в переводе означает два сви-
детеля. Еще слово «шахид» мож-
но перевести как мученик, пав-
ший за Родину, но к террористам 
это значение тоже не подходит.

Не стать  
легкой добычей

Безусловно, юные и неокреп-
шие умы – легкая добыча для иде-

ологов террористических органи-
заций. Вот и в кузбасских учебных 
заведениях, как отметили в де-
партаменте образования и нау-
ки Кемеровской области, работа 
по профилактике экстремизма и 
терроризма ведется постоянно и 
комплексно: разъяснительные бе-
седы на классных часах, родитель-
ских собраниях об ответственно-
сти за противоправные поступки 
подростков, разъясняются юри-
дические и моральные послед-
ствия участия в незаконных во-
оруженных формированиях 
радикальных исламистов. Кроме 
того, ведется планомерная воспи-
тательная работа по гармониза-
ции межэтнических отношений, 
организуются беседы с представи-
телями религиозных конфессий, 
национальных диаспор.

Для обеспечения информаци-
онной безопасности подростков 
и студентов в интернете, во всех 
профессиональных и общеобра-
зовательных организациях вне-
дрена и успешно используется 
контентная фильтрация, которая 
исключает доступ к интернет-ре-
сурсам, несовместимым с задача-
ми обучения и воспитания.

В техникумах и колледжах 
особое внимание уделяется соци-
альным сетям, проводятся уро-
ки–диспуты «Неформальные 
молодежные организации», «Со-
циальные сети: плюсы и минусы».

В вузах области постоянно про-
водятся мониторинги информа-
ционных ресурсов студенческих 
объединений в сети интернет (сай-
ты, группы в социальных сетях «В 
контакте», «Одноклассники», ми-
кроблоги) на предмет наличия 
материалов, комментариев идео-
логического и пропагандистского 
характера. Созданы специальные 
студенческие группы по монито-
рингу блогосферы.

Советы специалиста
Даже при наличии стольких 

барьеров при желании в интер-
нет можно выйти и вне школьных 
стен. И как здесь быть начеку? К 
примеру, заходящие на мои стра-
нички в соцсетях незнакомцы с 
подозрительными аватарками из-
за границы и пытающиеся завя-
зать разговор несколько пугают. 
Но специалисты говорят, в дан-
ном случае волноваться, скорее 
всего, не стоит. По словам Дми-
трия Платонова, к.м.н., заместите-
ля главврача по медицинской ча-
сти областной психиатрической 
больницы, постранично выявлять 

потенциальных жертв боевики 
вряд ли будут, ведь для этого нуж-
ны огромные возможности, какие 
есть только у спецслужб.

- Намного проще им участвовать 
в разных форумах, где есть воз-
можность наблюдать за ведением 
диалогов, - говорит он. – Ведь си-
туации могут быть разные, но пре-
жде всего привлечет внимание че-
ловек в подавленном состоянии, 
который ищет понимания у не-
знакомых людей. Возможно, ему 
не с кем поделиться проблемами 
в обычной жизни. Причем отвеча-
ющий ему незнакомец может быть 
обычным человеком, который пе-
режил такую же боль и просто ре-
шил посочувствовать, а возможно, 
это и будет «крючок».

И в таком случае, говорит спе-
циалист, самое лучшее средство 
не привлекать внимание нежела-
тельных собеседников - не делить-
ся своими проблемами в незнако-
мом кругу. А если и делать это в 
сети, то знать собеседников лично.

Есть практика, когда людей 
приглашают на какие-то семина-
ры. При большом скоплении наро-
да «обрабатывать» человека еще 
легче, ведь в такой ситуации он 
быстрее достигает состояния из-
мененного сознания.

Причем, говорит специалист, 
радикальные исламисты не при-
думали тут ничего нового, это об-
щая практика вербовки, которая 
существует в разных тоталитар-
ных сектах, финансовых пирами-
дах, многоуровневом маркетинге. 
И это не меньшие опасности, кото-
рые грозят сегодня человеку и ко-
торым тоже нужно уметь противо-
стоять.

Оксана Панарина.

СВОИХ ЖЕРТВ ПРЕДСТАВИТЕЛИ ЗАПРЕЩЕННОЙ  
В РОССИИ ОРГАНИЗАЦИИ ИГИЛ ИЩУТ В 
ИНТЕРНЕТЕ: СОЦСЕТЯХ И, КОНЕЧНО, НА САЙТАХ 

ЗНАКОМСТВ. В ГРУППУ РИСКА ВХОДЯТ ЛЮДИ, 
РАЗЛУЧЕННЫЕ С СЕМЬЕЙ ИЛИ СОСТОЯЩИЕ В СЛОЖНЫХ 
ОТНОШЕНИЯХ, СТРАДАЮЩИЕ ОТ НЕСЧАСТНОЙ 
ЛЮБВИ. ПРИЧЕМ ЖЕНЩИНЫ БОЛЕЕ, ЧЕМ МУЖЧИНЫ, 
ПОДВЕРЖЕНЫ НАВЯЗЫВАНИЮ ЧУЖИХ ЦЕННОСТЕЙ.

  Беседа со студентами об исламе в мечети «Мунира».
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 Управляющие компании региона обслуживают более 14 тысяч многоэтажек. Фото Федора Баранова.

Выбирая УК,  
смотри на учредителя!

Минувший 2015 год стал для 
жилищников (то есть тех, кто за-
нимается обслуживанием мно-
гоквартирных домов), можно 
сказать, поворотным: всем УК 
предстояло пройти новую для 
них процедуру лицензирования 
или уйти с рынка. Как призна-
лась Ирина Гайденко, пережива-
ли. Причём все. Как представите-
ли управляющих компаний, так 
и специалисты ГЖИ. Но сейчас 
можно констатировать: все полу-
чилось. В целом по области в 2015 
году лицензии получили 337 УК 
плюс еще 3 – уже в этом году. И 
сейчас они обслуживают более 14 
тысяч многоквартирных домов. 
Правда, вот 79% от числа полу-
чивших лицензии пока не имеют 
на обслуживании ни одного дома. 
Лицензировались, скажем так, 
авансом. А 99% компаний имеют 
почти идентичные названия. На-
пример, «Арсенал +» вместо преж-
него «Арсенала». Имя похоже, но 
по документам это уже иное, новое 
юрлицо. «Поэтому нужно обяза-
тельно смотреть ИНН компании: 
если названия почти идентичны, 
а номера налогоплательщика раз-
ные, то и компании тоже…» - пред-
упреждает Ирина Гайденко. Осо-
бенно отличился в этом смысле 
Новокузнецк: здесь схожие имена, 
по подсчетам ГЖИ, имеют поряд-
ка 40 компаний.

Неизвестные «нулевые»
С «нулевыми» компаниями 

тоже непросто. Как рассказали 
нашему корреспонденту пред-
ставители одной УК, зачастую 

различные компании предпо-
читают «обнулиться» и зареги-
стрироваться под новым именем 

– так проще получить лицензию. 
По словам Ирины Гайденко, от-
казать такой компании в выдаче 
лицензии, естественно, при на-
личии остальных документов, 
можно только в том случае, если 
директор УК – причем директор, 
то есть тот, кто оказывает услуги 
непосредственно, имеет непога-
шенную судимость. В итоге воз-
никают различные неприятные 
ситуации. В Кемерове, например, 
достаточно вспомнить историю с 
г-ном Козьминым, который име-
ет множество юридических лиц 
и массу нареканий от жителей. В 

прошлом году его компания сно-
ва выплыла на свет уже под име-
нем «Регион42»… «Мы до сих пор 
разбираемся с этой историей», - 
подчеркнула Гайденко.

В связи с этим следует пом-
нить, что если компания выбрана 
не по конкурсу, а по результатам 
голосования жителей, отказать-
ся от её услуг можно в любое вре-
мя, если будет на то добрая воля 
подавляющего большинства 
жильцов. «Прежде чем заклю-
чить договор с компаний на об-
служивание дома, попытайтесь 
отыскать информацию об этой 
УК. Например, они должны рас-
крывать информацию о себе в 
интернете. А в феврале мы пла-
нируем обнародовать свой рей-
тинг кузбасских управляющих 
компаний. Кроме того, к сере-
дине года все компании должны 
зарегистрироваться на ресурсе 
ГИС ЖКХ». По её словам, сейчас 
инспекторы ГЖИ могут оценить 
работу 258 управляющих компа-
ний Кузбасса, а вот о «нулевых» 
сказать сложно – по ним пока 
еще нет данных. Ведь это как лю-
бой бизнес. Скажем, открыл че-
ловек стоматологический ка-
бинет, имеет все документы и 
навыки, но как узнать, хороший 
это врач или нет?

Бонус за порядочность
Кстати, изменения закона, ко-

торые вступили в силу в 2016 году, 
также на пользу гражданам. Во-
первых, теперь УК должны иметь 
более подробную техдокумента-
цию на жилые дома и не копии, а 

оригиналы протоколов голосо-
вания жителей, что сделает дея-
тельность УК более прозрачной. 
И при смене управляющей компа-
нии она должна передать все дан-
ные преемнику. Задача ГЖИ на 
год наступивший – определить-
ся с региональным оператором и 
тарифами на вывоз твердых бы-
товых отходов (ТБО). Или, как 
это будет называться, «твердых 
коммунальных отходов» (ТКО). 
Но здесь все изменения вступят в 
силу в 2017 году. А бонус за обя-
зательность собственники жи-
лья получат уже сейчас: если ты 
не успел заплатить за квартиру до 
10-го числа, пеню тебе не насчи-
тают. Конечно, если ты оплатишь 
за услуги ЖКХ до конца месяца. 
Зато злостных неплательщиков 
ждут повышенные тарифы.

Проверки  
продолжаются

Одно из важных направлений 
деятельности ГЖИ – проверки 
жилого фонда, дворовых терри-
торий и проч. В прошлом году, 
например, инспекторы выявили 
более 16 тысяч нарушений со сто-
роны управляющих компаний, 
это на 14% больше года 2014-го. 
Возросли и штрафные санкции 
для нерадивых жилищников: с 
40-50 тысяч рублей до 150-300 за 
различного вида «проколы» в ра-
боте. По словам Ирины Гайден-
ко, в прошлом году на жилищни-
ков за ненадлежащее исполнение 
своих обязанностей было нало-
жено штрафов на сумму 22 млн 
259 тысяч рублей. В основном 
компаниям предъявляются пре-
тензии, касающиеся несоблюде-
ния правил по содержанию об-
щего имущества. «Количество 
жалоб и подтвержденных фак-
тов на неверное начисление пла-
ты за ЖКУ в 2015 году выросло в 
3 раза по сравнению с 2014 годом. 
Это связано с тем, что управля-
ющие компании не проводят об-
щие собрания собственников, 
чтобы проинформировать об из-
менениях, или не производят 
своевременную корректиров-
ку платы за отопление», — пояс-
нила начальник жилинспекции. 
Выявлено и 332 нарушения в ча-
сти создания и деятельности то-
вариществ собственников жилья 

(ТСЖ) - сегодня, отметим, в ре-
гионе функционируют 657 ТСЖ 
и 12 ЖСК.

Отметим также, что и количе-
ство обращений граждан в ГЖИ 
увеличилось на 42% - это гово-
рит о том, что люди стали более 
подкованы в законодательстве, 
хотят знать свои права и не стес-
няются адресовать свои вопро-
сы специалистам. Впрочем, тому 
способствуют и многочисленные 
«горячие линии», организован-
ные ГЖИ. В том числе касающи-
еся содержания лифтов. Отметим, 
этот вопрос находится на особом 
контроле у губернатора Кузбасса 
Амана Тулеева, с 2012 года в ре-
гионе было заменено за счет об-
ластных средств более 800 лиф-
тов. «Но и сейчас у нас проходят 
очередные сплошные проверки 
лифтового оборудования в мно-
гоквартирных домах, - отмети-
ла Ирина Гайденко. - Эту рабо-
ту мы планируем завершить до  
15 февраля». Пока в регионе не ра-
ботает всего два лифта, оба в Ново-
кузнецке. У одного лифта сгорела 
кабина, у другого лопнуло стекло 
на панели с кнопками. Но это не 
означает, что проблем нет вовсе. 
«Мы выявляем самые различные 
нарушения, - говорит Ирина Гай-
денко. - Например, в том же Ново-
кузнецке одна из управляющих 
компаний организовала фирму, 
которая якобы должна обслужи-
вать лифтовое хозяйство. Но у но-
вой «компании» не было ни ква-
лифицированных сотрудников, 
ни различных допусков. Это уда-
лось выявить. Управляющая ком-
пания была привлечена к адми-
нистративной ответственности, 
кроме того, ей пришлось заклю-
чить договор с теми, кто профес-
сионально оказывает эти услуги».

Еще один аспект работы – со-
стояние кровель и дворовых тер-
риторий. Несмотря на то, что 
нынешней зимой снега не так 
много, ноябрьские снегопады за-
ставляют жилищников и комму-
нальщиков быть во всеоружии. 
Поэтому проверки во дворах 
продолжаются, работает также 
телефон «горячей линии»: 36-93-
32 (Кемерово), куда можно по-
звонить и пожаловаться на не-
убранный во дворах и на крышах 
домов снег.

Елена Ростовцева.

На что следует обращать внимание кузбассовцам при выборе управляющей 
компании, рассказала начальник государственной жилищной инспекции 
Кемеровской области Ирина Гайденко

  Ирина Гайденко полагает, 
что сэкономить УК могут  
только за счет грамотной  
системы управления.  
Ведь все остальное должно  
направляться на качественное 
выполнение услуг. 

// статистика
В 2015 году в Государственную жилищную инспекцию Кемеровской 
области обратились 18 тысяч кузбассовцев:  столько обращений 
и  жалоб граждан зарегистрировали специалисты ведомства.  Ин-
спекторы ГЖИ выявили 16 308 нарушений. Из них 10 653 наруше-
ния связаны с несоблюдением правил по содержанию общего иму-
щества многоквартирных домов, 1 347 – факты  неправильного на-
числения платы за жилищно-коммунальные услуги.
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 Фото Юрия Дьяконова.

По праву Впередсмотрящего
На свете знаю два яв-
ления, вмешательство 
которых в ход повсед-
невности невозможно 
предотвратить.  
Это сомалийские 
пираты и публикации 
Василия Попка. 

Автор последних и сам по себе 
– явление. Сегодня ему, как мало 
кому в журналистике, уже 70. Во 
времена, когда личность, поро-
да, штучность, измельчав, пере-
рождались в элементарную туч-
ность, он только прибавлял (речь, 
понятно, не о живом весе Васи-
лия Борисовича, а о весомости его 
выступлений). Впрочем, и талию 
свою ветеран не скрывает; больше 
того, он давно уже не скрывает ее 
отсутствие.

Думаю, юбиляра и пред-
ставлять-то не надо. Да и не стоит: 
о нем у каждого кузбассовца свое 
представление. Не буду и разубеж-
дать: никто не заставит меня поч-
ленно характеризовать человека, 
расположением которого удалось 
воспользоваться, работая под его 
началом и пройдя с ним Тайдон от 
истока до устья, а попутно и Томь 
в створе Крапивинского гидроуз-
ла, который не построен при его 
содействии.

Известно: у двух журналистов 
минимум три мнения. Если нас 
что-то по-настоящему и разъеди-
няло, то лишь стремление одного 
вести здоровый образ жизни, ибо 
в понятии другого «здоровый» 
значит «вместо жизни» (честь 
столь тонкого наблюдения при-
надлежит, разумеется, ему). В по-
ходе, на реплику: «Рубить дрова 
полезнее, чем низать слова», - Ва-
силий сунул мне скучавший ря-
дом колун. Верный себе, он и тут 
оборвал трёп собеседника делом.

Жизнь не объясняет героя, она 
его вскармливает. В пору застоя 
все только и говорили, что пере-
мены – отличная штука. Василий 
начал их первым. Его соредактор-
ство в первом российском вольном 
издании «Наша газета» предва-
рило падение Советов. На второй 
день дошло главное: власть ждёт в 
газете только правду, как бы она ей 
ни льстила. Результатом же окон-
чательного прозрения редактора 
Попка стал уход в корреспонден-
ты. Не вдаваясь в объяснения, он 
предлагал особо дотошным пред-
ставить газету в образе всадника 
без головы. Недотепам пояснял:

– Без головы может быть всад-
ник. Но не лошадь!

Стало быть, и в карьерном са-
моотречении Василий был пер-
вым, оставаясь, тем не менее, в 
седле.

Индивидуальность – это угол 
мировосприятия. У Попка он ту-
пой. В этом секрет широты твор-
ческого диапазона. Его боковое 
мышление выдает версии, недо-
ступные банальным острякам, 
ставит в тупик оппонентов. При-
знак его публикаций – непредус-
мотренные последствия. Отсюда 
и череда подлянок уже в отноше-
нии самого Попка. Самая громкая 

– взрыв квартирной двери (пер-
вый взрыв за пределами Кавказа). 

Взрыв породил странную законо-
мерность: расследования, связан-
ные с Попком, заходят в тупики, 
ибо ведутся по фактам возбуж-
даемых дел, а не по следам высту-
плений. Меж тем ответственность 
за слово для него выше слов: чи-
тательское признание, как и свой 
авторитет, публицист выковал, 
борясь с авторитетами, выходя к 
барьеру и не давая себя запугать. 
Этим, собственно, он и живет, ли-
шая покоя других.

Попок – из Топок. Родись он не 
здесь и не в первый послевоенный 
год, а, скажем, в период расцвета 
Египта, мир знал бы не только се-
крет загадочной улыбки Сфинк-
са, но и конкретно, в цифрах то, 
насколько подрядчик-строитель 
надул Хеопса. Спасительная для 
многих пишущих свобода полу-
слова – не для Попка. В отличие 
от большинства овладевших жур-
налистикой, он её оплодотворил. 
Вручая одну из очередных наград 
сегодняшнему юбиляру, губерна-
тор особо подчеркнул, что денег, 
украденных героями его разобла-
чений, хватит, чтобы полгода вы-
плачивать зарплату учителям об-
ласти.

Попок – практикующий жур-
налист, критик, писатель и, сколь-
ко его помню, отец. Но не пенси-
онер. У него есть то, чему нельзя 
научиться. Достаточно сказать, 
что на любую пресс-конференцию 
он идёт с готовыми ответами, ещё 
не зная вопросов, а коллеги в пол-
ной уверенности, что у Василия 
найдется вопрос на любой ответ. 
При этом пишет он правильно, 
даже если диктуют неверно. Ря-
дом с ним ощущаешь себя пишу-
щей шестеренкой: таланту далеко 
до прочих.

Можно по-разному смотреть 
и видеть. В нашем последнем са-
мосплаве ошибался лишь он – 
Впередсмотрящий. Если его по-
слушать, это его право. Да и то 
сказать: ничто не вечно, кроме 
изменений. Лоция 1918 года со-
хранила название многочислен-
ных проток, но не предвосхитила 
вековых метаморфоз фарватера 
Томи. Тем не менее вера в печат-
ное слово вдохновляла Василия, 
ведя к непредсказуемым стечени-
ям обстоятельств и непечатным 
выражениям гребцов.

А требовалось одно: не промор-

гать протоку. Чтобы её увидеть, 
надо смотреть. Чтобы смотреть, 
не обойтись без зрения. Но зрение 
появляется у того, кого не отвле-
кает видимое. Василий же с места 
впередсмотрящего весь сплав сни-
мал красивое кино, стремясь не 
расплескать вдохновение.

Диоген ходил с фонарем: ищу 
человека! Он искал Попка. Послед-
ний обходится без фонарей. Пред-
меты его отображения по природе 
своей все больше мерзостны, ситу-
ации – нарочно не придумаешь, ге-
рои живут подлостью быстротеку-
щей жизни. Сегодня на это клюют 
лишь мелководные пираньи-папа-
рацци, но нынешние акулы пера 
до этого не опускаются. Думаете, 
он не знает, что лучшее место под 
солнцем – это теневая экономика, 
а в газете самое хлебное – реклам-
ная полоса? Просто все эти соблаз-
ны мимо него: слаб человек, но не 
Попок!

Маховой кистью по серому бе-
тону забора: «Попок – сволочь!». 
В ушах его приказ: «Не вздумай-
те забелить!» Этот вид из окна ка-
бинета воодушевлял мэтра в те-
чение всего долгостроя. Он видел 
тут не руку хулигана, а красноре-
чивое признание своего триумфа 
подручными всех темных сил.

Да, он ходит по лезвию сла-
вы. Но все-таки «эффект Попка» 

– в другом. Известно: человек по-
настоящему живет, когда что-то 
ищет и добивается. Попок только 
и делает, что живет. Даже в пар-
тийной печати Паслей Микулаев 
(шорск. Василий Николаев – по 
сыну) высоко нес бремя мысли-
теля-поденщика, который не на-
шел, а создал себя на позициях 
инстинктивной оппозиции. Он и 
сегодня не назовет сукина сына 
«проблемной личностью», а в ре-
цензии прямо укажет: этот незре-
лый поэт подражает как раз там, 
где вон тот, зрелый, ворует. Не-
смотря на возраст, его несгибае-
мость еще не переросла в диагноз.

Гнездясь в уцелевшей после 
пожара бане, он, тем не менее, не 
умещается ни в одну известную 
формулу, ни во все свои скандаль-
но-разоблачительные статьи.

…Каким по счету был ночной 
поджог, не знает даже он. В от-
голоски взрывов и судебных ре-
шений смутного времени сегод-
ня вслушиваются наблюдающие 

Борисыча кардиологи. Меж тем 
последний стресс от пожара, ко-
торый разбудил Старые Топки, 
юбиляр обратил во вдохновение. 
Оно и вывело на первые газетные 
полосы не найденных до сих пор 
поджигателей.

Известно: чтобы вырастить 
мастера, нужна куча навоза. Еще 
творцу нужна атмосфера. Всем 
этим обеспечивают друзья. Те са-
мые, которые, по досужему мне-
нию, мешают корифею работать. 
Но стоит публикации увенчаться 
триумфом или судом – он спешит 
именно к нам и призывает «не 
смотреть на мир слишком трезво 

– сопьетесь».
Вслед за великим предше-

ственником он как-то обронил: 
«Когда я не оригинален, я глуп». 
Это не значит, что он без конца 
оригинальничает или того хуже. 
Просто, как и Михаил Лермонтов, 
Василий Попок не меряет слова на 
аршин приличий. За это на него 
также подавали. Суд обращал-
ся за консультациями на кафедру 
русского языка. Как ответчик, Ва-
силий использовал возможности 
последней для доказательства 
того, что сокровищницу нацио-
нального языка он взломал с од-
ной целью – обогатить её.

Ещё в пору, когда любая погода 
для села была неблагоприятной, 
он, будучи редактором районной 
газеты, бросил вслед хлопнувшей 
дверью власти кричащее заглавие 
своей первой книжки «Кто нас на-
кормит?». Не изменяя себе, Попок 
и здесь остался стилистом рус-
ской жизни. Концепт его деревен-

ской прозы сводится к банально-
му: никто не умеет жить так, как 
не умеем мы. Таковы мужики его 
деревни. В ней воля, по воле авто-
ра, является и силой преодоления 
препятствий, и символом отсут-
ствия преград.

Короче, он все может (что и на-
стораживает), а потому с тем, что 
такое Попок, пусть каждый все-
таки определится сам.

…Ему все реже случается с на-
игранной наивностью обратить-
ся к старым знакомым девчатам. 
Но главное, он не перестал при 
этом краснеть (да будет извест-
но, что ирония – это стыдливость 
Попка)! А, кажется, еще вчера он, 
упреждая коллег по редакции бе-
резовской городской газеты «За 
коммунизм», сегодняшних поэтов 
Володю Соколова и Владимира 
Иванова, подхватывал оборван-
ный на полуслове стих и, ухо-
дя в полночь, затягивал пояс эле-
гантного, стесняющего дыхание 
встречных дам хромового плаща…

По случаю юбилея кузбасские 
краеведы и туристы ломают голо-
вы над названием именного при-
юта. Думаю, среди прочего стоит 
обратиться к творческому насле-
дию. Чего стоит букет псевдони-
мов, в котором колорит «Паслея 
Микулаева» оттеняется образно-
стью того же «В. Ягодицына». За 
каждым из них угадывается за-
таённая поэтичность большого 
оригинала, вдохновителя и орга-
низатора наших походов.

Теперь ясно: Попок – имя, к ко-
торому нечего добавить. Разве что 
этимологию, согласно которой по-
пок – всего лишь сноп, который 
служит навершием соломенной 
крыши. По-моему, Василий Бори-
сович сиять заставил заново этот 
элемент, увенчав им правый фланг 
кузбасской публицистики.

В последнее время о нем не го-
ворят ничего, кроме хорошего. 
Невольный в этом случае вопрос: 
«да жив ли публицист Попок?» от-
падает. Паслей – в поиске. С ним 
уже не тянет полемизировать. Да 
и о чем? Прошлого не вернуть. 
Прошу мастера вернуть хотя бы 
веру в будущее. И он её даёт! Пре-
жде всего, своим несгибаемым на-
строем человека дела и професси-
онального долга.

…Мне кажется, единственное, 
что Василий Попок так и не смог 
«по жизни», – это переглядеть 
Геннадия Юрова («Учителя») за 
кружкой пива на летней веранде 
ресторана «Волна».

Владимир Михеев.

//между тем

ПОДАРКИ НА ДОЛГУЮ ПАМЯТЬ
В честь 70-летнего юбилея известного кузбасского журналиста уч-
реждена медаль «Василий Попок – журналист-путешественник».
Такой коллективный подарок ему решили сделать Кемеровский об-
ластной Союз журналистов России, Кузнецкое отделение Русского 
географического общества и Общество юных краеведов и путеше-
ственников «Кузбасс», принявшие решение об учреждении этой 
именной медали.
Медаль будет вручаться особо отличившимся юным журналистам, 
начинающим путешественникам, уже успевшим совершить значи-
мые походы и восхождения, а также ветеранам журналистики и ту-
ристического движения. Первые медали получат победители VI об-
ластного фотофестиваля «Мир вокруг нас», который пройдет в конце 
марта.
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// не пропустите
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Ведущая страницы  
«Детская комната» Анна Тимощук.

// конкурс

// ищу тебя, мама!

Дорогие читатели, продолжаем знакомить вас 
с ребятами из детских домов Кузбасса. Мы 
очень надеемся, что однажды и у этих под-
ростков появится любящая и заботливая семья.

Владимир, 13 лет (Кемерово)
Володя учится в 6-м классе. Его люби-

мые предметы - русский язык и литера-
тура. По характеру мальчик сдержанный, 
впечатлительный, уверенный. Мечтает 
путешествовать по миру, побывать в раз-
ных странах.

Он очень трудолюбивый и любое дело 
ему по плечу. Педагоги отмечают, что хо-
рошее настроение, улыбка и юмор – его 
верные спутники и друзья!

Анастасия, 14 лет (Калтан)
У этой девочки много друзей, потому 

что она общительная, веселая, всегда до-
брожелательная и отзывчивая. Настя арти-
стичная: участвует во всех мероприятиях 
детского дома. Любит петь, танцевать, ри-
совать, может организовать игру в группе и 
задействовать всех ребят. Кроме того, мо-
жет поддержать и любую беседу, найти со 
всеми общий язык. С первых минут обще-
ния оставляет о себе приятное впечатление.

Данил, 12 лет (Калтан)
У мальчика выразительные, добрые 

глаза, да и вообще он очень миролю-
бивый. А еще он чрезвычайно смешлив. 
Круг его интересов широк: занимается и 
вольной борьбой, и футболом, и туриз-
мом. Ни одной минуты не сидит сложа 
руки, всегда помогает взрослым в вы-
полнении тяжелой работы (и деревья 
умеет сажать, и двор от снега убирать), 
словом, Данил – незаменимый помощ-
ник.

Артем, 14 лет (Калтан)
Психологи характеризуют его так: 

смелый, мужественный, серьезный, об-
щительный. Он лидер в детском кол-
лективе. На Артема с уверенностью 
можно положиться, ведь он старается 
всем помочь, ответственно относится 
к возложенным на него обязанностям. 
Любое дело горит в его руках. Зани-
мается футболом. «Растет настоящий 
мужчина», – с гордостью отмечают вос-
питатели.

Протянуть  
руку помощи

Если вы заинтересовались этими детьми, обращайтесь к региональ-
ному оператору Федерального банка данных по Кемеровской области 
Елене Геннадьевне Колбиной по телефону 8(3842)36-61-34.

контакты

Алена Смирнова.

Кукольные ангелы - детям

Мальчишки и девчонки
(а в помощь — и родители)!

В контактный зоопарк
попасть семьей хотите вы?

Областная газета «Кузбасс» и кон-
тактный зоопарк «Ребятам о зверятах» 
объявляют конкурс на лучший рассказ 
о братьях наших меньших. Мы ждем от 
вас истории о животных (домашних и 
не очень), которые вас чем-то порадова-
ли, удивили, насмешили. Это может быть 
стихотворение, комикс, рисунок с под-

писью или забавная зарисовка. Главное, 
чтобы в тексте фигурировала зверушка.

Победители получат возможность по-
сетить зоопарк «Ребятам о зверятах», 
который находится по двум адресам: в 
Кемерове (ТРЦ «Зимняя вишня», пр. Ле-
нина, 35) и в Новокузнецке (ТРЦ «Сити-
Молл», ул. Кирова, 55). Мы разыграем 
два первых (по четыре билета), два вто-
рых (по три билета) и два третьих (по два 
билета) места!

Особые условия. Возраст участников – 

от 5 до 14 лет. Сочинения принимаются в 
письменном и электронном виде. Прием 
работ на конкурс стартует 14 января и за-
вершается 14 февраля 2016 года.

Отправлять письма можно по адре-
су: 650991, г. Кемерово, пр. Октябрьский, 
28, редакция газеты «Кузбасс» (пометка: 
КОНКУРС) или на e-mail ведущей дет-
ской странички Анны Тимощук: anitim7@
yandex.ru (пометка: КОНКУРС).

Все вопросы можно задать по телефо-
ну: (8-3842) 35-39-76.

Трогательные истории о питомцах

30 января в 12 и 14 часов  
в Новокузнецком  
кукольном театре - рыцарская сага 
«Прекрасная Элиз».

Эта театральная фантазия на тему английских народных 
сказок учит тому, что человека нужно любить не за внеш-
ность, а за его чуткое сердце. Сказка гласит старую истину: 
любовь и дружба творят чудеса. 

6 и 7 февраля с 12 до 14 часов  
в Кемеровском музее ИЗО 
пройдут благотворительные 
мастер-классы  по созданию 
войлочной куклы-оберега в 
поддержку детей, больных 
раком. Они пройдут в рамках 
проекта «Под крылом надеж-
ды», организаторы которого 
помогают семьям детей  
с онкологическим диагнозом. 

Цель этой акции - привлечь внимание к 
этой глобальной проблеме и напомнить о 
том, что успехи современной медицины по-
зволяют надеяться на выздоровление, что 

особенно важно в детской онкологии.
На мастер-классе вас ждет два часа вол-

шебства: под руководством мастера вы смо-
жете изготовить куклу-оберег. Крылатые 
куклы-ангелы станут символом поддержки 
наших маленьких земляков. Часть изготов-
ленных кукол будет передана детям, находя-
щимся в отделении Кемеровского областного 
клинического онкологического диспансера, 
другая часть - продана, а вырученные сред-
ства будут использованы для нужд этих де-
тей.

Стать участником акции может каждый 
желающий взрослый кемеровчанин, а также 
дети старше семи лет с родителями. Количе-
ство билетов на мастер-классы ограничено, 
поэтому необходимо заранее зарегистриро-
ваться и выкупить свой билет до 4 февра-
ля. Все вопросы можно задать по телефонам: 
8-913-295-67-43 и 8-908-943-33-20.

«Мир бабочек»
- выставка с таким названием 
открылась на днях  
в Кемеровском областном  
краеведческом музее  
(пр. Советский, 55).

Коллекция представляет различные виды 
насекомых и паукообразных: бабочки, жуки, 
палочники, стрекозы, осы, цикады, пауки. 
Уникальные виды, представленные на вы-
ставке, обитают в различных уголках Земли 

– Европе, Африке, Южной Америке, Юго-Вос-
точной и Центральной Азии, России. 

А еще в музее оборудован специальный 
павильон (инсектарий), в котором разме-
щены куколки тропических бабочек. В мо-
розные зимние дни посетителям предста-
вится уникальная возможность войти в 
павильон с порхающими бабочками, сде-
лать селфи с крылатыми красавицами и, са-
мое главное, наблюдать необыкновенное 
таинство природы - превращение куколки 
в бабочку.

На выставке также работает «ресторан 
для бабочек», где все желающие могут по-
кормить крылатых красавиц медовым си-
ропом и свежим апельсиновым соком.

Волшебная 
история
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В кузбасской «королеве спорта» - ни одного допингового скандала

 Пятикратный чемпион России в беге на 400 метров с барьерами, 
участник Олимпиады-2008 и трех чемпионатов мира, а ныне 
главный тренер сборной Кузбасса Александр Деревягин (слева)  
и его бывший наставник Вячеслав Александрович Торшин.  
Фото Владимира Клюева. 

 // спринт-новости

Нулевая 
толерантность

// лёгкая атлетика

ХОККЕЙ  
С МЯЧОМ
Сегодня в финском 
Варкаусе начнётся 
первенство мира среди 
молодёжных команд 
(хоккеисты не стар-
ше 21 года). В составе 
сборной России сыграют 
кемеровчане Владислав 
Боровков и Дмитрий 
Фетисов.

Отечественная дружина 
под руководством главного 
тренера Эдуарда Трифонова 
будет защищать чемпионский 
титул в соперничестве с фин-
скими и шведскими сверстни-
ками. По итогам двухкруго-
вого турнира две сильнейшие 
команды сойдутся в субботу, 
30 января, в «золотом» матче.

Последнее первенство 
планеты в этой возрастной 
группе состоялось в декабре 
2013 года в подмосковном 
посёлке Обухово, где хозяева 
льда разгромили в решающем 
поединке сборную Швеции – 
11:2. В составе победителей 
выступали кемеровчане Денис 
Горячев, Максим Семёнов и 
Владислав Тарасов (в заявке 
был и наш земляк Алексей 
Ничков, не выходивший, 
правда, на поле).

В том же Обухово прошёл 
и молодежный чемпионат 
мира-2011, в котором также 
первенствовали россияне. С 
золотой медалью вернулся 
тогда в Кемерово полузащит-
ник «Кузбасса» Денис Игошин.

ХОККЕЙ  
С ШАЙБОЙ
Новокузнецкая команда 
«Кузнецкие медведи» 
одержала четвертую 
кряду победу в чем-
пионате Молодёжной 
хоккейной лиги.

В минувший вторник 
коллектив главного тренера 
Александра Китова переиграл 
в Екатеринбурге «Авто» - 5:4 
(1:2, 2:1, 2:1). По ходу встречи 
гости трижды уступали  в 
счёте, но неизменно отыгры-
вались, а в заключительном 
периоде вышли вперед после 
голов Александра Крегана и 
Константина Пархоменко. При-
мечательно, что и в первом 
поединке в столице Урала 
новокузнечане оказались в 
роли догоняющих, но в итоге 
взяли верх (4:3).

«Кузнецкие медведи», 
набрав 56 очков в 34 матчах 
(разница шайб: 105-103), 
занимают четвертое место в 
дивизионе «Урал-Сибирь» 
Восточной конференции МХЛ, 
закрепившись на «погранич-
ной» позиции зоны плей-офф. 
Напомним: в решающей 
стадии соревнований сыграют 
по четыре команды из четырёх 
дивизионов.

Кстати, в случае выхода в 
плей-офф новокузнецкой «мо-
лодёжке» в борьбе за Кубок 
Харламова наверняка поможет 
18-летний форвард «Метал-
лурга», серебряный призёр 
первенства мира-2016  Кирилл 
Капризов.

 Андрей Тарков.

Завтра, 29 января, в Ке-
мерове после капиталь-
ного ремонта откроют  
легкоатлетический ма-

неж, построенный в 1983 году. 
Один из важнейших в городе 
спортивных объектов (далеко 
не в каждом областном центре 
есть специализированное соо-
ружение для «королевы спор-
та») основательно обновили, а 
главное – заменили беговую 
дорожку, постелив современ-
ное покрытие «мондо».

 - Конечно, отрадно, что у 
нас теперь есть условия для 
тренировок как для «сборни-
ков», так и для подрастающего 
поколения. Понятно, что лю-
бой ремонт сопряжен с про-
блемами, но теперь всё поза-
ди, тренировочный процесс 
проходит в полном объёме. 
Спасибо за обновлённый ма-
неж! - говорит главный тренер 
сборной Кемеровской области 
по лёгкой атлетике, заслужен-
ный мастер спорта Александр 
Деревягин, с которым встре-
тился обозреватель «Кузбас-
са».

Семь кандидатов  
в олимпийскую  
сборную

Примечательно, что ке-
меровский манеж принял 
спортсменов в начале олим-
пийского сезона: в августе в 
бразильском Рио-де-Жанейро 
пройдут XXXI летние Игры. 
В списке кандидатов в нацио-
нальную сборную – семь лег-
коатлетов из Кузбасса: стайеры 
Анатолий и Евгений Рыбако-
вы, многоборцы Ульяна Алек-
сандрова и Сергей Свиридов, 
барьеристы Светлана Топи-
лина и Егор Кузнецов, а также 
Кристина Королёва (прыжки 
в высоту). Ни в одном из видов 
спорта, культивируемых в на-
шем регионе, нет столь боль-
шой группы потенциальных 
олимпийцев.

Многократный чемпион 
страны в беге на 400 метров с 
барьерами Александр Дере-
вягин выступал на Олимпиа-
де-2008 в Пекине, хорошо по-
нимает, что Игры – главный 
турнир в спортивной карьере, 
и на новом поприще старает-
ся сделать всё возможное, что-
бы кузбасские легкоатлеты 
заработали путёвки в Рио-де-
Жанейро.

Вот только в прошлом году 
Всероссийскую федерацию 
легкой атлетики дисквалифи-
цировали в связи с допинго-
выми скандалами, а наших со-
отечественников отстранили 
от участия в международных 
соревнованиях.

- Мне кажется, что есть по-
литический подтекст в дис-
квалификации нашей фе-
дерации. Таким образом 
устраняют серьезного кон-
курента, - считает Александр 
Деревягин. - Да, в каждом 
виде спорта есть огрехи, не 
секрет, что принимают запре-
щенные препараты и в США, 
и в Англии, но это не значит, 
что надо отстранять от меж-
дународных соревнований 
легкоатлетов всей страны. 
Наказывайте тех, кто приме-
няет допинг, а не всех пого-
ловно, даже тех, кого не ули-
чили. 

В мою бытность спортсме-
ном я многократно проходил 
допинг-контроль и во время со-
ревнований, и на сборах. Систе-
ма контроля была всесторон-
ней и эффективной.

Отмечу, что за два с полови-
ной года, что я работаю глав-
ным тренером сборной Куз-
басса, у нас не было ни одного 
допингового скандала. Очень 
внимательно относимся к этой 
проблеме. Доктор Юрий Ива-
нович Бровко постоянно кон-
сультирует тренеров, особенно 
молодых. Ведь список запре-
щенных препаратов меняется 
каждый год, и даже лекарство 
от простуды или кашля может 
спровоцировать допинговый 
скандал.

Думаю, Россию все-таки вос-
становят в Международной ас-
социации легкоатлетических 
федераций и наша дружина лег-
коатлетов поедет в Бразилию.

 

Анатолий Рыбаков –  
лучший легкоатлет 
года

- Вы закончили спортив-
ную карьеру в 2013 году и 
сразу перешли на тренер-
скую работу. Внутренне 
были готовы к кардиналь-
ной перемене в жизни?

- Уверен, что из большого 
спорта надо уходит вовремя. 
Да, еще лет пять я бы мог вы-
ступать, получать деньги, но 
это не для меня. Зачем юлить, 
зачем затягивать спортивную 
карьеру?!

 Алексей Анатольевич Зе-
ленин, работавший в то время 
начальником областного де-
партамента молодёжной по-
литики и спорта, предложил 
работать главным тренером 
сборной Кузбасса. Эта рабо-
та мне по душе. Знаю каждого 
спортсмена, знаю, как форми-
ровать команду.

- Кто, на ваш взгляд, луч-
ший легкоатлет Кузбасса 
по итогам минувшего лет-
него сезона?

- Конечно, Анатолий Ры-
баков, завоевавший «золото» 

чемпионата России в беге на 
5000, 10000 метров и в полума-
рафоне. В составе сборной Рос-
сии подопечный Александра 
Борисовича Фригина выиграл 
командный чемпионат Европы 
в Чебоксарах. Второй в моем 
рейтинге – его брат-близнец 
Евгений. Братья вот уже мно-
го лет не знают равных в стра-
не и, надеюсь, что реализуют 
свою мечту и выполнят нор-
матив для участия в Олимпий-
ских играх.

Очень жаль, что лучшим 
отечественным стайерам не 
помогают в родном городе 
Белово. Речь идёт даже не о 
финансах, хотя и это, безус-
ловно, важно для спортсменов 
столь высокого уровня, а о соз-
дании условий для полноцен-
ных тренировок. Откровенно 
говоря,  непонятная ситуация, 
ведь, к примеру, когда я высту-
пал за сборную страны, меня 
поддерживали и губернатор, и 
мэр областного центра.

Рыбаковы – скромные ре-
бята, никогда сами ничего не 
попросят, но ведь надо по-
могать спортсменам, достой-
но представляющим нашу 
область на российских и меж-
дународных соревнованиях. 
Тем более, что Анатолий и Ев-
гений не имеют параллельно-
го зачета и выступают только 
за наш регион.

- Как обстоят дела у дву-
кратного чемпиона стра-
ны в десятиборье, участни-
ка  Олимпиады-2012 Сергея 
Свиридова, пропустившего 
прошлый сезон?

- Да, в прошлом году Сергей 
получил травму, но восстанав-
ливает кондиции, и в январе 
выиграл в Иркутске чемпио-
нат Сибирского федерального 
округа в семиборье. Надеемся, 
что он выйдет на свой преж-
ний уровень.

Хотелось бы, чтобы с луч-
шей стороны проявили себя 
и остальные наши кандида-
ты в олимпийскую сборную: 
Светлана Топилина, что на-
зывается, хлопнет дверью в 
конце карьеры, Кристина Ко-
ролева будет прогрессиро-
вать в прыжках в высоту под 
руководством маститого тре-
нера Евгения Петровича За-
горулько. Большой потенци-
ал у вице-чемпионки страны в 
многоборье Ульяны Алексан-
дровой. Планируем, что летом 
покажет себя Егор Кузнецов в 
беге на 400 метров с барьера-
ми.

Конечно, у нас, как и в дру-
гих регионах, есть проблемы. 
Однако не теряем оптимизма. 
Прорвёмся!

 Вадим Антонов.
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// судебное решение

Игры без опасности

Ведущий  «Правового поля»  Дмитрий Толковцев. 

 Детские игровые площадки должны дарить ребятишкам смех 
и радость, а не быть источниками повышенной опасности. Фото 
Федора Баранова.

 Имущество должника может описывать только 
судебный пристав и только – после соответствующего 
решения суда. Все остальное будет незаконно. 
Фото Алисы Бендерской.

// хочу знать

Могут ли арестовать детское пособие?

// операция

Заслон  
«черным лесорубам»

На вопросы наших читателей 
отвечает руководитель Управле-
ния Федеральной службы судеб-
ных приставов по Кемеровской 
области, главный судебный при-
став Кузбасса Дмитрий Ткаченко.

Могут ли судебные приставы 
наложить арест на детское по-
собие до 1,5 лет, если нет других 
доходов?

Инна А., Мыски.
- В соответствии с федеральным 

законом «Об исполнительном про-
изводстве» взыскание не может 
быть обращено на несколько видов 
доходов неплательщиков – в том 

числе на детские пособия, на день-
ги, выплачиваемые в связи с рожде-
нием ребенка, со смертью родных, 
пособия по утери кормильца. Хотя, 
к сожалению, такое действительно 
иногда происходит. Но дело в том, 
что для судебного пристава день-
ги на банковском счете должника 
обезличены, и откуда они поступи-
ли, он не знает. Поэтому, если долж-
ник считает, что у него неправомер-
но списали деньги с арестованного 
счета, ему следует принести в отдел 
приставов документ о том, что счет 
является социальным, и ошибоч-
но взысканные средства будут ему 
полностью возвращены.

•••
Номер исполнительного ли-

ста и фамилия взыскателя в по-
становлении судебного пристава 
указаны с опечаткой. Можно ли 
отменить такое постановление 
в суде? 

Александр И.,  
Белово.

- Попытаться, конечно, мож-
но. Однако у судебного пристава-
исполнителя есть право самосто-
ятельно устранять имеющиеся в 
постановлении описки. Если он ис-
правит неточности, то вероятность 
судебной отмены постановления 
близка к нулю.

Возмущение предпринимате-
ля вызвало то, что в ежегодной 
брошюре о состояния детских 
игровых площадок, установлен-
ных на территории Кузбасса, ко-
торую региональный уполно-
моченный по правам ребенка 
подготовил и направил во все му-
ниципалитеты, среди других ком-
паний было упомянуто и назва-
ние его предприятия. А рядом 

- подробные описания и цветные 
фотографии дефектов на детском 
оборудовании, которое эта фирма 
изготовила и установила в ряде 
населенных пунктов Топкинско-
го района. Здесь же указывалось, 
почему оно не соответствует тре-
бованиям ГОСТа. Коммерсант из 
Юрги посчитал, что эти сведения 
не соответствуют действительно-
сти и порочат деловую репутацию 
его фирмы, и потребовал их опро-
вергнуть и взыскать с ответчика 
(то есть с Кислицына) компенса-
цию морального вреда в размере 
1000000 рублей.

Однако Арбитражный суд Ке-
меровской области, внимательно 
изучив суть дела и изложенные 
в брошюре детского омбудсме-
на сведения, не нашел оснований 
для удовлетворения этих требо-
ваний и отказал предпринимате-
лю в иске в полном объеме.

Судебное решение еще не 
вступило в законную силу и мо-
жет быть обжаловано в апелля-
ционную инстанцию.

- Мы с коллегами считаем себя 
абсолютно правыми и будем дока-
зывать это на всех судебных уров-
нях, - говорит уполномоченный 
по правам ребенка в Кемеровской 
области Дмитрий Кислицын. – 
На нашей стороне закон, справед-
ливость и права детей, в интере-
сах которых мы действуем. Ведь 
главная задача обнародования 
обследований состояния таких 
площадок, которые проводились 
с привлечением специалистов 
центра стандартизации и метро-
логии, чтобы дети могли спокой-
но и безопасно на них играть. И 
эти брошюры задумывались, пре-
жде всего, как настольные книги 
для ответственных руководите-
лей муниципального уровня, что-
бы они знали, какими красивыми 
и, главное, безопасными детские 
и спортивные площадки должны 
быть на самом деле. Тем более что 
гораздо эффективнее заниматься 
профилактикой возможных нега-
тивных процессов, чем потом по-
жинать горькие плоды чьего-то 
разгильдяйства…

По словам Дмитрия Кисли-
цына, проблемы с безопасностью 
детских площадок есть, к сожа-
лению, во всех муниципалите-
тах. Среди типичных наруше-
ний – выступающие острые углы 
и болты, неустойчивость кон-
струкций, наличие заусениц, ско-
лов, трещин, отсутствие защи-
ты креплений и другие дефекты, 

которые способствуют детскому 
травматизму. Поэтому необходим 
жесткий контроль на всех этапах 
создания таких площадок – от вы-
бора поставщика до приемки обо-
рудования в эксплуатацию…

- Общими усилиями за послед-
ние три года удалось снять зна-
чительную часть вопросов, ка-
сающихся безопасности детских 
игровых площадок, - говорит 
Дмитрий Кислицын. – Чтобы еще 
больше переломить ситуацию в 
пользу детей, недавно было за-
ключено соглашение с региональ-
ной инспекцией строительного 
надзора, в чью компетенцию вхо-
дит, в том числе, и приемка новых 
детских игровых площадок во 
дворах вновь сдаваемых домов. И 
тогда каждый двор будет друже-
любным к детям.

Если возникли вопросы по 
безопасности детских игро-
вых или спортивных пло-
щадок, их можно направить 
уполномоченному по пра-
вам ребенка в Кемеровской 
области по адресу: 650000,  
г. Кемерово, пр. Советский, 60, 
каб. 102. Телефоны: 34-90-01, 
34-88-76 (код города 8-3842).

Свои обращения также 
можно послать по электрон-
ной почте (deti-42@rambler.
ru) либо оставить их на офи-
циальном сайте детского ом-
будсмена (http://deti.kemobl.
ru).

Арбитражный суд 
Кемеровской области 
отказал директору 
юргинской фирмы  
по изготовлению  
и установке  
детских площадок  
в удовлетворении  
исковых требований,  
предъявленных  
уполномоченному  
по правам ребенка  
в Кемеровской  
области  
Дмитрию Кислицыну.

Как сообщил заме-
ститель губернатора 
Илья Середюк, для 
этих целей были соз-
даны 15 мобильных 
групп. Лесные ин-
спекторы совместно 
с полицейскими про-
вели 715 рейдов. Все-
го было выявлено 11 
случаев незаконной 
заготовки новогод-
них елей (для сравне-
ния: в прошлом году 
таких фактов было 
14).

Материалы по 
всем выявленным 
случаям переданы 
в правоохранитель-
ные органы, один из 
нарушителей оштра-
фован на три тысячи 
рублей.

Во время рейдов 
были предотвраще-
ны 39 попыток по-
тенциальных правонарушителей незаконно срубить ели 
или пихты. Поскольку свой замысел довести до конца они 
не сумели, государственные лесные инспекторы и полицей-
ские ограничились проведением с ними профилактических 
бесед.

Кроме того, в ходе профилактических мероприятий 
было выявлено два крупных факта незаконных лесозаго-
товок. Так, например, во время вертолетного рейда была 
пресечена незаконная заготовка древесины в Тисуль-
ском лесничестве, в буферной зоне заповедника «Кузнец-
кий Алатау». Там бригада из шестерых «черных лесору-
бов» срубила в общей сложности более 100 кубометров 
кедров, пихт и елей, древесина вывозилась за пределы 
Кузбасса. Предварительный ущерб оценивается при-
мерно в 2 млн 635 тыс. руб. «Поскольку незаконная руб-
ка хвойных деревьев велась в декабре, то, в соответствии 
с требованиями лесного законодательства, виновникам 
придется возмещать причиненный ущерб в двойном раз-
мере», - рассказала пресс-секретарь департамента лесно-
го комплекса Кемеровской области Татьяна Ярцева. И это 
не считая наказания по уголовному делу, которое было 
возбуждено по факту незаконной рубки леса (за нее бра-
коньерам и заказчику незаконного промысла грозит до  
7 лет лишения свободы со штрафом в размере до 500 тыс. 
руб.).

Подведены итоги операции «Ель», ко-
торая проводилась на территории Кеме-
ровской области в ноябре-декабре для 
усиления охраны хвойных лесов от неза-
конных рубок в предновогодний период.

 За время операции 
«Ель» лесные инспекторы 
предотвратили 39 попыток 
потенциальных правонарушителей 
незаконно срубить хвойные 
деревья.
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 Кувшинки в тазу.

// конкурс // растения здоровья

Лето наших достижений
В каждом саду есть своя «изюминка» - нео-

бычная планировка, оригинальная беседка или 
экзотическое растение… Расскажите о своих на-
ходках, приняв участие в объявленном в «Кузбас-
се» конкурсе «Лето наших достижений».

Три номинации заключают в себе основы ра-
чительного ведения сада:

1. САМ СЕБЕ МАСТЕР
- рассказ о том, что удалось сделать за лето в 

плане обустройства домика, бани, патио, беседки 
и других объектов, какие приспособления приме-
нялись для облегчения труда.
2. ЖЕМЧУЖИНЫ МОЕГО САДА

- о выращивании необычных или наиболее лю-
бимых растений.

3. СОРТА, КОТОРЫМ ДОВЕРЯЮ
- об испытании и отборе наиболее урожайных 

сортов овощных и ягодных культур.
Объем текстов не ограничиваем – они могут 

быть пространными или краткими, но по суще-
ству, желательны иллюстрации к сказанному.

Наиболее интересные работы будут опубли-
кованы на страничке «Сад и огород» и на сайте 
газеты «Кузбасс», а победители – по два в каждой 
номинации – получат памятные призы.

Работы ждем до 30 апреля по адресу:
650991, Кемерово, пр. Октябрьский, 28, редак-

ция газеты «Кузбасс», с пометкой: конкурс «Лето 
наших достижений»;

электронная почта: mal@kuzbass85.ru.
Желаем успеха!

Валериана 
лекарственная
Не только возраст, но и переутомление, недосыпание, 

перенапряжение отрицательно влияют на цвет лица, 
состояние кожи. Вернуть цвета юности поможет ван-
на с валерианой. Она снимает общее нервное напря-

жение, усталость, раздражение, а кроме того, питает кожу. И 
хлопот при этом не так уж и много.

На дворе снова зима, а так 
хочется поскорее опять на 
дачу. Вот и тешат себя зимни-
ми вечерами заядлые садово-
ды, разглядывая фотографии 
своего сада или прогуливаясь 
по садовым магазинам в по-
исках каких-либо новинок. Я 
тоже с нетерпением жду весны. 
Уже приготовила землю, ведь 
подходит срок сева на рассаду, 
ставить на укоренение черен-
ки винограда. А пока я откры-
ваю альбом и любуюсь свои-
ми «детками», которые вот уже 
много лет выращиваю в своем 
саду.

Я люблю экспериментиро-
вать с новыми видами расте-
ний. Конечно, удовольствие 
это дорогое, но какое радост-
ное удовлетворение испыты-
ваешь, когда в награду за твою 
заботу растение соглашает-
ся прописаться в твоем саду! 
Много у меня декоративных 
кустарников, бесчисленное 
множество травянистых мно-
голетников, но одно из люби-
мейших – водяная лилия, ним-
фея. Рискнула и выписала ее 
по каталогу. Нимфее понрави-
лось жить в моем прудике, но 
пока я приловчилась к ее по-
желаниям, потерпела несколь-
ко неудач. Набравшись опыта 
по уходу и подружившись с ней 
окончательно, я уже рассказы-
вала на страничке «Сад и ого-
род», как за ней ухаживать и 
что предпочитает эта водяная 
красавица. А теперь хочу поде-
литься еще кое-какими наблю-
дениями.

Плавающие листья нимфей 
сами по себе хорошо смотрят-
ся в водоеме, к тому же рядом 
с ними регулярно появляются 
новые бутоны и раскрывают-
ся цветки сказочной красоты. 
Иметь такую прелесть в саду – 
мечта многих цветоводов. На 
первый взгляд, прекрасные 
цветки нимфеи очень хрупкие 
и нежные. Поэтому многим на-
чинающим цветоводам кажет-
ся, что эти величественные 
растения нереально вырастить 
в обычном садовом водоеме, 
да еще у нас в Сибири. А вла-
дельцы небольших участков, 
где площадь не позволяет соо-
рудить даже малюсенький во-
доем, и вовсе отказываются от 
нимфей. Всем сомневающим-
ся могу сказать: нимфеи живут, 

растут и цветут, если их поса-
дить в «водоем», сооруженный 
из таза, ведра или ванны. Лич-
но убедилась в этом на горьком 
опыте.

В 2013 году изоляцию наше-
го прудика повредило какое-
то животное, вода ушла, и 
оголенные нимфеи были покле-
ваны воронами до самого грун-
та. Временно поместила расте-
ния в ведра, которые поставила 
в тенек, чтобы вода быстро не 
испарялась и не перегревалась, 
ведь ее там совсем немного. Я 
не знала, выживут ли мои бед-
няги, но к концу сезона они все-
таки отошли, но не цвели.

Весной, поскольку пруд мы 
не починили, пришлось опять 
помещать нимфеи в емкости. 
Для этого я купила тазы по 30 
литров и разместила в каж-
дый по одному растению. Од-
ной нимфейке досталось ме-
сто в детской эмалированной 
ванночке. Все растения хорошо 
развивались, поскольку места 
им было достаточно, и все лето 
цвели. Правда, в такие емкости 
приходится намного чаще до-
ливать воду и удалять сорняки, 
поскольку из-за малого уровня 
воды корзинки стоят неглубоко. 
Но эта прополка не сравнима с 
прополкой на грядках – всего 
несколько сорняков за сезон, 
чтобы не портили вид.

Другой печальный опыт я 
получила еще раньше, при хра-
нении нимфей. Погреб в нашем 
саду плохо утеплили, а зима 
была холодная, и все хранящи-
еся в нем растения промерзли. 
Когда достали ведро с нимфе-

ей, вместо воды был лед, грунт 
– сплошная каменная глыба, а 
растение превратилось в ки-
сель. Расстроившись, я остави-
ла ведро возле погреба, под бе-
резой. Изредка проходя мимо, 
я кидала на него взгляд и пе-
чально вздыхала. Но один раз, 
решив освободить ведро, я по-
дошла и не поверила своим 
глазам, в самом центре выгля-
дывала розовая почка будуще-
го молодого листика. Радости 
моей не было предела!

Потихоньку нимфея стала 
поправляться и к концу сезона 
порядком подросла. В этот год 
она, естественно, не цвела, но 
зато разделилась на несколько 
деток. Словом, я убедилась, что 
нимфеи способны восстанав-
ливаться при подмораживании. 
Конечно, я не рискую оставлять 
их на зиму в водоеме – наш пру-
дик всего 50 см в глубину, а для 
благополучной зимовки опу-
стившимся на дно нимфеям  
потребна глубина не менее  
метра.

Так что, дорогие садоводы, 
если вам нравится любоваться 
красивыми цветами, спокой-
но приобретайте нимфею, по-
скольку эту величественную 
«царицу вод» есть за что по-
любить. Ведь даже в самом ма-
леньком садовом водоеме, а то 
и небольшой емкости это рас-
тение будет благополучно ра-
сти и цвести. Только сорт нуж-
но подобрать морозостойкий, 
южане, конечно, наряднее, но у 
нас, увы, не цветут.

Валентина Гобанова.
Кемерово.

Из последних поступлений. Номинация «Жемчужины моего сада».

Царицы вод - кувшинки

Лечебную ванну рекомендуется принимать перед сном 
один-два раза в неделю месяц подряд, потом перерыв месяц — 
и повторить. А готовится она так. 100-150 г размолотых корней 
и корневищ валерианы положить в двух-трехслойный марле-
вый мешочек, который опустить в ванну, наполненную горя-
чей водой. После того как ванная комната наполнится паром, 
раздеться, сделать несколько гимнастических упражнений, 
чтобы согреться. Довести температуру в ванне до 37 градусов 

— такая температура считается идеальной для ванн с добавле-
нием лекарственных трав. Нежиться в ней, слегка пошевели-
ваясь и массируя тело, надо 10-20 минут. После ополаскивать-
ся не надо, слегка промокните тело полотенцем, на лицо, руки, 
ноги нанесите жидкий питательный крем.

Кроме того, теплый настой корней валерианы (1 столовая 
ложка на 1 стакан кипятка, настаивать 30 мин.) применяется 
для косметических масок. Пропитайте настоем сложенную в не-
сколько слоев марлю с отверстиями для глаз и носа и наложи-
те на 20 мин. на лицо. После ополосните холодной подкисленной 
водой (1 чайная ложка уксуса — не эссенции! — или лимонного 
сока на 1 л воды). Для сухой кожи настой готовится на молоке. 
Смывают такую маску тоже подкисленной холодной водой.

Сколько же нужно посадить валерианы, чтобы хватило на 
год? Подсчитать просто: к осени растение валерианы побего-
носной, а именно она более всего распространена у нас, нака-
пливает корневища массой 200-300 г. Так что десяток-другой 
кустиков вдоль забора, где мало что другое растет из-за тени, 
будет довольно.

Вырастить валериану просто, сложнее, если допустить са-
мосев, выдворить ее из сада. Потому, если вам не потребуются 
свои семена этой культуры, лучше цветонос удалять сразу по-
сле цветения, не дожидаясь образования семян.

Размножается валериана как семенами (посев в грунт в мае), 
так и столонами. Осенью, выкопав корневище, их хорошо видно — 
они белого цвета, значительно толще корней и несут на конце зеле-
ную почку. Маточное корневище используют в лечебных целях, а 
столоны — нужное число — высаживают на отведенное место.

По вопросу выращивания лекарственных трав в садах мне-
ния расходятся. Кто утверждает, что подкормки органикой и 
минеральными удобрениями им нужны, а кто резко против 
этого, обосновывая свою точку зрения тем, что в природе, мол, 
лекарственным растениям никто допинг не дает, потому они и 
лечебные. Причем спорят не только садоводы-любители, но и 
специалисты. Так что, пока не родилась истина, можно остано-
виться на «середине» — садить лекарственные растения, ту же 
валериану, в удобренную загодя землю, а больше никаких под-
кормок не давать, только поливать при засухе...

Подготовила Тамара Дмитриева.
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Почтальон 4-го отделения свя-
зи г. Киселевска заканчивала об-
ход улицы Садовой. Почти в каж-
дый дом она заносила то газету, то 
письмо или денежный перевод, и 
всюду ее встречали как желанную 
гостью. Жители Садовой и при-
легающих к ней улиц хорошо зна-
ют Машу – уже четвертый год она 
разносит почту, и еще не было слу-
чая, чтобы кто-нибудь пожаловал-
ся на ее работу. 

Но вот и дом №101, в котором 
живет семья Леванович. Сюда – 
газета. Девушка приготовила ее 
и подошла к двери. Замок. Маша 
просунула газету в дверную щелку 
и уже собралась было идти дальше, 
как вдруг уловила легкий запах 
гари. Пахло так, словно бы молоко 
подгорело. «Мало ли у какой хо-
зяйки такое случается» - подума-
ла девушка и направилась к калит-
ке. Однако от ворот Маша решила 
вернуться и еще раз проверить, все 
ли в порядке в запертом доме. Ей 
почудился из-за двери детский 
плач – не ошиблась ли она?

Нет, девушка не ошиблась. Вер-
нувшись назад и заглянув в окош-
ко, она увидела, что вся комна-
та полна дыма...  и теперь уже 
явственно различала детские 
всхлипывания.

Девушка попыталась сорвать с 
двери замок. Но сделать это голы-
ми руками не удалось. Тогда она 
побежала в соседний дом, к Бо-
ровским. Вместе с хозяйкой этого 
дома и еще двумя подоспевшими 
женщинами – Косляк и Кривко – 
почтальон топором взломала за-
мок. 

В квартире невозможно было 
дышать: в чугунке, оставленном 
нерадивой хозяйкой на жарко на-
топленной плите, горело мясо, а у 
стены, забившись в угол кроватки, 
уже почти без сознания лежали 3- 
и 5-летние сыновья Леванович.

Так благодаря бдительности и 
решительным действиям почта-
льона Маши Андрющенко была 
спасена жизнь детей.

Б. Непомнящий,  
(Корр. «Кузбасса»).     

//комментарий

ЕЛЕНА ПЕТРАКОВА, пресс-секретарь УФПС по Кемеровской области
Почтальоны, в отличие  от других работников отрасли, оказывают услу-
ги вне стен почтовых отделений. Они напрямую общаются с населением, 
что зачастую приводит к тому, что им приходится проявлять себя и выхо-
дить за рамки профессиональных обязанностей. 
Чаще всего подобные ситуации случаются  в сельской местности, где 
почтальон больше чем просто почтальон. Для многих труднодоступных 
населенных пунктов он является единственной связью с «большой зем-
лей»: и источником информации, и своеобразным магазином с курьером 
(доставит заказанный ранее товар), и социальным работником (поможет 
заполнить документы, а иногда и снег убрать или воды принести). 
Бывают случаи, когда почтальонам приходится проявлять себя в кри-
тических ситуациях. Так летом этого года почтальону отделения по-
чтовой связи Осиновое Плесо Татьяне Путиной пришлось принимать 
роды  у жительницы отдаленного села. На тот момент только на лод-
ке почтальона роженицу можно было доставить в больницу, и в сере-
дине пути женщина начала рожать.
Иногда проявлять находчивость и смекалку приходится даже для 
того, чтобы попасть в населенный пункт. Зимой, когда заметает доро-
ги, в ход идут и лыжи, и сани с лошадьми, и такие  виды транспорта, 
как самодельные вездеходы. Именно такое средство передвижения 
смастерили, независимо друг от друга, почтальоны из Прокопьевско-
го района Илья Бухтияров и Владимир Морковкин. Сделанные из мо-
тоциклов с большими широкими колесами, чудо-вездеходы помога-
ют добираться до поселков Верхний и Нижний Тереш и Кара-Чумыш.

Оксана Сохарева.

 Чудо-вездеход Владимира Морковкина. 
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